


Время  ноВостей
Воронежская область

Крупный арсенал ору-
жия изъяли сотрудники 
Управления по борьбе 
с организованной пре-
ступностью при ГУВД по 
Воронежской области у 
59-летнего воронежца, 
проживающего в Север-
ном микрорайоне.

Информация, что мужчи-
на незаконно устроил в своей 
квартире и гараже целый 
склад боеприпасов, стала 
известна оперативникам  во 
время расследования уголов-
ного дела по факту недавнего 
взрыва на набережной Авиа-
строителей. 

В ходе обыска были обна-
ружены два карабина «Сай-
га», пистолет системы ТТ, 24 
патрона. В гараже задержан-
ного нашли автомат АК-74 с 
четырьмя магазинами, снаря-
женными 110 патронами, че-
тыре магазина и 90 патронов 
к пистолету ТТ, 20 патронов 
к пистолету ИЖ-71. Еще 
часть огнестрельной «кол-
лекции» убоповцы нашли на 
рабочем месте «оружейника» 

- охотничье ружье «Берета» и 
карабин СКС. 

Отрабатывая связи вла-
дельца арсенала, сотрудники 
УБОП задержали молодого 
человека, в квартире кото-
рого, в Советском районе 
Воронежа, 4 декабря был 
изъят пистолет системы ТТ 
и патроны к нему.

В данный момент оружие 
направлено в экспертно-
криминалистический центр 
при ГУВД по Воронежской 
области для проведения экс-
пертизы и проверки на воз-
можность использования 
его при совершении престу-
плений.
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Фото	Дарьи	воРоБьЕвой.

Гонка разоружений

Долгожданный объект здра-
воохранения введен в строй 
благодаря объединенным уси-
лиям депутатов Государствен-
ной и областной дум, област-
ной и районной администра-
ций, подрядных строительных 
организаций.

Поликлиника рассчитана на 
прием более 600 пациентов в 
день, имеет просторные холлы, 
в кабинетах врачей – удобная 
мебель и современное обору-
дование – такое есть только в 
областной и железнодорожной 
больницах Воронежа. В целом 
строительство обошлось в 105 
миллионов рублей, а оборудо-
вания и мебели закуплено на 
52 миллиона. 

В благоустройстве тер-
ритории приняли участие 
строительные и дорожные 
организации района, уча-
щиеся и студенты. В ходе 
торжественного митинга по 
случаю открытия важного 
социального объекта губер-
натор Владимир Кулаков 
вручил медикам ключи от 
нового автомобиля «ско-
рая помощь». Аннинцев по-
здравил депутат Госдумы 
РФ Николай Ольшанский, 
который оказал большую 
помощь в завершении строи-
тельства. Настоятель Христо-
Рождественского храма отец 
Леонид освятил здание. 

виктор	ШЕвчЕНКо.	

Долгожданное 
новоселье
В райцентре Анна завершился долгострой, 
который длился около двадцати лет.  
Торжественно открыта новая поликлиника
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Осознав, что строительство 
новых зданий в достаточном 
количестве муниципальному 
бюджету не по силам, город-
ские власти решили выйти из 
сложившейся ситуации иными 
способами. Один из них – от-
крытие дополнительных групп 
на городские средства. На днях 
такая группа появилась в дет-
ском саду № 120, что на ули-
це Остужева в Левобережном 
районе. Посмотреть на плоды 
своих стараний приехали мэр 
Борис Скрынников и начальник 
городского Управления образо-
вания Павел Бондарев. 

В новой группе, одиннадца-
той по счету, будут воспитывать-
ся 25 малышей. 220 тысяч рублей 
на капитальный ремонт спальни 
и игровой комнаты, а также на 
приобретение мебели, матрасов 
и постельного белья выделили из 
городского бюджета. 

С нового года в Воронеже 
начнется реализация муници-
пальной целевой программы 
«Развитие дошкольного обра-
зования на 2008-2011 годы», в 
рамках которой планируется не 
только открывать дополнитель-
ные группы в уже действующих 
детских садах, но и целых садов 
– после ремонта или освобож-
денных от арендаторов. И хотя 

указанный срок еще не насту-
пил, результаты уже налицо: 
открыто 26 дополнительных 
групп, а к Новому году планиру-
ется открыть еще 12. Около 900 
малышей получили реальную 
возможность пойти в детский 
сад. А значит, дело сдвинулось с 
мертвой точки. 

Как отметил Борис Скрынни-
ков, в мэрии пытаются решить 
проблему с минимальным рас-
ходованием средств. 

– Мы сэкономили значи-
тельную сумму, – сказал мэр. 
– Посудите сами: построить 
новое здание для детского сада 
на 150-200 мест стоит порядка 
200 миллионов рублей, то есть 
городской бюджет должен выде-
лить по миллиону рублей на ре-
бенка. А если реконструировать 
старое здание, расход составит 
всего около 10 тысяч. 

Кстати, мэрия не забыла за-
молвить словечко и за работни-
ков детских садов. Их головная 
боль – мизерные зарплаты. 
Городская администрация внес-
ла на рассмотрение депутатов 
гордумы предложение: с нового 
года увеличить заработную плату 
воспитателей на 1000 рублей, 
а технического персонала – на 
500 рублей.  

Ирина	ШАБАНовА.	

Пусть растут 
сады! Детские
Рождаемость в Воронеже растет. Но вот незадача: с одной 
стороны, это, безусловно, положительная тенденция, с другой, 
возникает вопрос: куда определить ребенка, когда у мамы 
закончится декретный отпуск? В Воронеже детских садов не 
хватает катастрофически, родители 14 тысяч малышей стоят 
в очереди на получение места. 

Ф
о

то
	Д

а
р

ь
и

	в
о

Р
о

Б
ь

Е
в

о
й

.

- Нам не поступило ни одного 
аргумента, ни одного конкрет-
ного факта, подтверждающего  
сделанные «европейцами» заяв-
ления, - отметила по телефону 
из Москвы Майя Владимиров-
на. – Разумеется, избиратели и 
наблюдатели звонили в ЦИК, 
но эти обращения носили в 
основном консультационный и 
эмоциональный характер.

Майя Гришина подтвердила 
информацию, которая прошла 
по ряду СМИ.  В Центризбир-
ком  позвонила жительница 
Воронежа. Женщина была воз-
мущена тем, что один из изби-
рательных участков  разместили 
якобы в… морге! Но выясни-
лось, что участковая комиссия 
работала в здании больницы 
«Электроника», просто из окон 
лечебницы был виден объект, 
наводящий на мысли о бренно-
сти нашей жизни. Теперь облиз-
бирком намерен подумать, а не 
разместить ли участок в другом 
помещении?

- Интересно, у вас в Воро-
неже партии шумно отпразд-
новали победу на выборах? 
– спросила М.Гришина.

Я рассказал ей, что около ты-
сячи активистов «Единой Рос-
сии» присутствовали третьего 
декабря на митинге-концерте 
про случаю победы партии на 
парламентских выборах. Были 
фейерверк и колокольный 
звон. Лидер «единороссов» 
Александр Сысоев заявил, что 
«План Путина» поддержан 
большинством воронежцев. 
Дипломатично высказался 
губернатор Владимир Кулаков: 
«В условиях многопартийности 
надо учиться работать вместе, 
во благо народа и страны».

Торжеств со стороны других 
партий замечено не было.

В нашей области «Единая 
Россия» набрала голосов при-
мерно на шесть с половиной 
процентов меньше, чем по 
всей стране. Зато результат ре-
гионального отделения КПРФ 

почти на четыре с половиной 
процента выше общероссий-
ского, у ЛДПР он выше про-
цента на два, а у «Справедливой 
России» - выше почти на пол-
тора процента. Но это в целом, 
а если брать по нашим двум 
территориям – Воронежской и 
Павловской, то «градус народ-
ной любви» не везде одинаков. 
Так, «Единая Россия» набрала 
больше голосов по селу (на 
16%), КПРФ – по городу (на 
9,7%), у ЛДПР и «Справедли-
вой России» разница несуще-
ственная.

Электорат «ЕР» голосовал, 
прежде всего, за Владимира 
Путина; отождествление главы 
государства с поддерживаемой 
им партией более всего чув-
ствуется как раз на селе. С уче-
том этого Александр Сысоев 
прямо заявляет, что «впереди 
продолжение дела, начатого 
Президентом страны Владими-
ром Путиным», и гордится тем, 
что на нынешних выборах за 
«партию Путина» проголосова-
ли почти на 477 тысяч больше, 
чем на аналогичных выборах 
четыре года назад.

Лидеры же местных ком-
мунистов откровенно говорят 

о том, что время «красных 
поясов» кончилось, но в то 
же время довольны тем, что в 
городе Воронеже за их партию 
проголосовало 21,8 процента 
избирателей. Более высокий, 
чем в других регионах, резуль-
тат они объясняют более высо-
ким культурно-политическим 
уровнем воронежских избира-
телей. Однако они сетуют, что 
«в селе из-за административ-
ного давления не получилось 
подлинно свободного волеизъ-
явления граждан».  

По нашим сведениям, ко-
торые носят пока что сугубо 
предварительный характер, в 
Госдуму пятого созыва могут 
пройти: от «Единой России» - 
Николай Ольшанский, Юрий 
Исаев, Александр Сысоев и, 
возможно, Татьяна Мещеря-
кова (Павловская территория), 
Сергей Чижов и Галина Каре-
лова (Воронежская террито-
рия); от КПРФ – Руслан Гостев 
(Павловская территория) и 
Сергей Гаврилов (Воронеж-
ская территория). Есть шанс 
стать депутатом и у Александра 
Бабакова – первого лица в 
региональном списке «Спра-
ведливой России».

Не попадут в парламент 
представители ЛДПР – ре-
гиональное отделение по-
лучило недостаточно голосов 
по городу и селу. Лидер во-
ронежских «жириновцев» 
Сергей Журавлев сетует на 
то, что местные администра-
ции вели жесткую работу 
с электоратом. К тому же 
местный электорат повел себя 
неожиданно: переметнулся к 
КПРФ – видимо, сработала 
ностальгия по СССР. Ре-
гиональное отделение ЛДПР 
делало ставку на собственные 
силы, а вот на местное отделе-
ние «Справедливой России» 
работала московская бригада 
политтехнологов-агитаторов. 
Она  отбыла в столицу, не 
дожидаясь результатов голо-
сования. Не исключено, что 
пиарщики вновь объявятся в 
Воронеже – поближе к пре-
зидентским выборам. Надо 
думать, они проанализируют 
итоги и недоработки про-
шедшей кампании: «СпРос» 
рассчитывал на большее ко-
личество голосов. Наверняка 
встанет финансовый вопрос, 
ведь есть сомнение, что не 
прошедший в Госдуму биз-

несмен Николай Уланов будет 
щедрым.

Осмыслить итоги выборов 
предстоит не только партиям, 
победившим 2 декабря. К при-
меру, лидер регионального от-
деления СПС Юрий Бездетко 
уже сейчас высказывается за 
то, чтобы в российском пар-
ламенте была новая партия, 
поскольку в Госдуму прошли 
четыре партии, которые, «по 
сути, являются правыми». 

Один из лидеров воронеж-
ских коммунистов Андрей 
Рогатнев считает так: «Искрен-
ний душевный порыв тысяч и 
тысяч избирателей проголо-
совать за «Единую Россию» 
только потому, что список ее 
кандидатов возглавляет Путин, 
– уникальное явление в миро-
вой парламентской практике. 
Это предстоит хорошенько 
осмыслить».

Что ж, единый порыв на-
верняка имел место. С этим 
согласилась и Майя Гришина. 
Но подчеркнула, что это – ее 
личное мнение. Мнение про-
сто человека, а не наделенного 
определенными полномочия-
ми члена ЦИК.

Николай	СтАРых.

«Был искренний порыв»
Член Центризбиркома Майя Гришина всегда охотно от-
вечает на вопросы «Коммуны». Хотелось узнать ее мнение 
по поводу  критических заявлений, сделанных наблю-
дательными миссиями ПАСЕ и ПА ОБСЕ после выборов  
2 декабря. Разговор пошел дальше.

Выборы в Госдуму: воронежские итоги

Результаты голосования ,те-
перь официальные, таковы.

Явка избирателей (все-
го в списки было внесено 
1924307 человек) составила 
66,88% (Воронежская терри-
тория – 58,32%, Павловская 
– 74,82%).

За «Единую Россию» отдали 
свои голоса 57,46% избирателей 
от числа принявших участие в 

голосовании (739269 человек).
Коммунистическая партия 

Российской Федерации полу-
чила 16,17% голосов (число ее 
избирателей – 208030).

Либерально-демо крати-
ческая партия вышла на третье 
место с результатом 10,09% 
(129768 голосов).

Четвертую позицию заняла 
«Справедливая Россия». Ее 

результат 9,18% (118077 голо-
сов).

Остальные семь партий не 
набрали необходимых для про-
хождения в Госдуму семи про-
центов голосов: Аграрная пар-
тия – 2,61%, «Яблоко» - 1,1%, 
«Гражданская сила» - 0,86%, 
«Патриоты России» - 0,72%, 
«Союз правых сил» -  0,45%, 
«Партия социальной справед-
ливости» - 0,17%, Демократи-
ческая партия – 0,13%.

Вчера же на заседании 
избиркома была заслушана 
информация о жалобах (за-
явлениях), поступивших в 
ходе подготовки и проведе-

ния выборов. По каждой из 
них (всего 116) проходила 
соответствующая проверка, 
заявителям давались ответы 
в установленные сроки. «До-
пущенные нарушения при 
проведении голосования и 
установлении итогов голосо-
вания по выборам депутатов 
Государственной думы Феде-
рального Собрания Россий-
ской Федерации пятого созыва 
не повлияли на результаты вы-
боров и позволяют с достовер-
ностью определить результаты 
волеизъявления избирателей», 
- говорится в решении облиз-
биркома по этому вопросу.

Избирательная комиссия Воронежской области вчера 
подвела региональные итоги выборов депутатов Государ-
ственной думы пятого созыва. Голосование признано «со-
стоявшимся и действительным». Утверждены протоколы 
и сводные таблицы об итогах голосования на территориях 
Воронежская область – Воронежская и Воронежская об-
ласть – Павловская. 

Эта тема стала традиционной 
и у представителей городских 
властей. На днях ситуация с 
Центральным рынком об-

суждалась на внеочередном 
заседании Воронежской го-
родской думы. Как сообщили 
«Коммуне» в информационно-

аналитическом отделе мэрии, 
директор рынка Евгений Мер-
кулов заверил, что процесс за-
ключения договоров на рынке 
начался еще 15 ноября. На 
сегодняшний день предпри-
нимателям для ознакомления 
было роздано более тысячи за-
явлений, 500 из них уже посту-
пили обратно в администрацию 

рынка с необходимым пакетом 
документов. Более того, все об-
разцы оформления документов 
вывешены на общедоступном 
стенде в крытом помещении 
рынка, и с ними может озна-
комиться каждый желающий. 
Правда, у некоторых торгующих 
есть претензии к содержанию 
договоров, но они разрабаты-

вались Лицензионной палатой 
в соответствии с федеральным 
законодательством, и сотруд-
ники службы обещали учесть 
мнение предпринимателей при 
разработке формы документа.

- Договорную кампанию 
мы проводим строго по за-
кону, - подчеркнул Евгений 
Меркулов. –Мы хотим, чтобы 

и территория вокруг рынка, 
и сам крытый рынок были 
удобны и безопасны как для 
продавцов, так и для покупа-
телей. Палатки и лотки больше 
не будут стоять на тротуарах и 
в пожарных проходах. В центре 
города торговля должна вестись 
цивилизованно.

Присутствовавшая на засе-
дании руководитель управле-
ния потребительского рынка 
мэрии Любовь Паршина не 
могла с этим не согласиться.

Ирина	НИКолАЕвА.

Вместо торговли - митинги
В последнее время предприниматели Центрального рынка с 
завидной регулярностью  устраивают митинги у входа в мэ-
рию, требуя, чтобы с ними немедленно заключили договоры 
на торговлю на следующий год. Уверения, что договоры будут 
заключены в любом случае, а предприятие станет работать 
в обычном режиме, пока не возымели действия. 

«Единая  
Россия» 
57,46%

КПРФ 
16,17%

«Справедливая Россия» 
9,18%

ЛДПР 
10,09%

Вчера начальник ГУВД 
по Воронежской области 
Олег Хотин вручил ключи 
от квартиры семье погиб-
шего летом в Ингушетии 
старшего лейтенанта ми-
лиции Евгения Кольцова.

26-летний инспектор от-
дельного батальона дорожно-
патрульной службы Кольцов 
был смертельно ранен во вре-
мя служебной командировки, 
во время обстрела в селении 
Ивашовка Назранского райо-
на, и скончался в реанимаци-
онном  отделении госпиталя 
в Назрани. «Коммуна» тогда 
сообщала, что он был потом-
ственным милиционером, в 
органах служил с 1999 года, а в 
Воронеже вдовой осталась его 
беременная жена. Спустя два 
месяца после смерти Евгения 
у него родился сын. Мальчика 
назвали в честь погибшего 
отца.

На встречу с руководите-
лем ГУВД пришли вдова по-
гибшего - 24-летняя Эльвира 
Кольцова и его отец – Михаил 
Кольцов, который в свое вре-
мя работал заместителем на-

чальника Советского РОВД. 
Новая однокомнатная 

квартира в центре города 
- на улице Коммунаров – 
неожиданная радость, ведь 
Эльвира и маленький Женя 
живут в общежитии. Жилье 
приобрели за счет средств 
благотворительного фонда 
ГУВД области.  

От Управления областной 
Госавтоинспекции семья 
Кольцовых получила от-
дельный подарок - детскую 
коляску.

Радость после горя

Неблагоприятные дни и часы с 6 по 12 декабря
9, воскресенье	(пик	с	15	до	21	часа)

10, понедельник	(пик	с	17	до	20	часов)
татьяна	ДуБКовА,	Центр	инструментальных	наблюдений		

за	окружающей	средой	и	геофизических	прогнозов.

Обновление власти
Одновременно	 с	 парламентскими	 выборами	 в	 ряде	 районов	
Воронежской	 области	 проведены	 выборы	 органов	 местного	
самоуправления.	 В	 частности,	 они	 прошли	 в	 Селявинском,	
Новохарьковском	и	Александро-Донском		сельских	поселениях.	
В	12	муниципальных		районах	и	трех	округах	Нововоронежа	на	
депутатские	мандаты		претендовали	53	кандидата.

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра,	сегодня днем	
по	 области	 облачно	 с	 прояснениями,	 преимущественно	 без	
осадков,	на	дорогах	скользко;	ветер	юго-восточный,	умеренный,	
местами	порывистый;	температура	0...+5.

7 декабря	по	области	–	облачно	с	прояснениями,	преимуще-
ственно	 без	 осадков,	 местами	 туман,	 на	 дорогах	 скользко;	
ветер	 юго-восточный,	 умеренный;	 температура	 ночью	 0...–5,	
при	прояснениях	до –9, днем	–4...+1.

8  декабря	по	области	–	облачно	с	прояснениями,	преимуще-
ственно	без	осадков;	ветер	юго-восточный,	умеренный;	темпе-
ратура	ночью	0...–5, местами	до –10, днем	–3...+2.

Жизнь тонкая, как лед
Сообщения	о	первых	провалившихся	под	лед	уже	появились	на	
официальном	сайте	Главного	управления	МЧС	России	по	Воро-
нежской	области.	На	прошлой	неделе	жертвой	неосторожности	
стал	 38-летний	 мужчина,	 попавший	 в	 беду	 на	 Воронежском	
водохранилище	у	ВОГРЭСовского	моста,	-	к	счастью,	его	удалось	
вытащить	из	воды.	Спасатели	предупреждают:	на	водохранилище	
и	прудах	лишь	устанавливается	ледяной	покров.	Выход	рыбаков	
на	тонкий	ненадежный	лед	опасен.	Самое	время	вспомнить,	что	
только	в	прошлом	году	с	октября	по	апрель	на	водоемах	области	
погибло	57	человек.
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В районах области

С е г о д н я  н а  м е с т е  т е х 
конюшен-«прародительниц» 
автопредприятия новорусское 
время соорудило кафе, назвав 
его «Лошадиная голова». А 
нынешний директор ПАТП 
«Лискинское» Юрий Сомов 
давно подумывает о том, чтобы 
вознести на постамент у во-
рот нынешнего предприятия 
трудягу-«газончика», безро-
потно и терпеливо довёзшего 
и страну, и район, и автотран-
спортников до асфальта 21-го 
века. И давно бы стоял тот 
легендарный грузовичок на 
вечном почётном пьедестале 
памятником нелёгкому труду 
автомобилистов разных поко-
лений, если бы не развальные 
90-е…

Это сейчас Юрий Анатолье-
вич, победив безответственное 
время, сумев сохранить кол-
лектив и автопарк, удивляется 
своим вполне заслуженным 
званиям. Депутат районного 
Совета, лауреат Книги почёта 
Лискинского района, кавалер 
знака «Почётный автотран-
спортник». А восемь лет назад, 
принимая умирающее пред-
приятие с долгом в 26 миллио-
нов рублей, он сам себе напо-
минал отчаянного ополченца, 
безрассудно бросившегося на 
амбразуру. 

- Люди не получали зарплату 
по полгода, водители и ремонт-
ники стали покидать пред-
приятие, - вспоминает начало 
своего директорства Сомов. – В 
такой ситуации, казалось, были 
одни ворота, куда гнал коллек-
тив жестокий рынок, - уйти под 
частника-инвестора. Во многих 
районах автопредприятия, 
подобные нашему, перестали 
существовать, задавленные 
коммерсантом-перевозчиком. 
Но время показало, что мы вы-
брали верный путь, не дав себя 
растащить по частным гаражам 
да маршрутам. Администрация 

Лискинского района поступила 
очень дальновидно, сохранив 
за собой контрольный пакет 
акций бывшего АТП. Ведь 
пассажироперевозки – это от-
расль социальная, а отдавать 
«социалку» непредсказуемому 
частнику, значит, сделать её 
неуправляемой. Мы же не 
только себя, но и тысячи пас-
сажиров своих не сдали нравам 
рынка. Посмотрите на сегод-
няшние городские маршруты 
– они «забиты» ста тридцатью 
такси-«Газелями» шести част-
ных компаний. Но почти все 
они равнодушно захлопывают 
двери перед пассажирами-
льготниками, отфутболивая 
их к нашим автобусам. Мы же 
не только сохраняем льготный 
проезд для ветеранов всех ка-
тегорий и инвалидов, сельских 
учителей, малообеспеченных 
семей и социальных работни-
ков, но и весь дачный сезон – с 
мая по октябрь – возим на 
льготных условиях дачников, 
огородников, пенсионеров, 
теряя по 4 миллиона рублей.

ПАТП «Лискинское» се-
годня – это одно из немногих 
муниципальных автопасса-
жирских предприятий, которое 
не доконала езда по рыноч-
ным ухабам. 24 пригородных 
маршрута, 3 самых протяжён-
ных городских, автобусное 
сообщение с Острогожском, 
Бобровом, Павловском, Во-
ронежем. Сотни лискинцев и 
гостей города уже не первый 
год могут оценить вполне до-
ступные поездки на «Хёндэе» 
представительского класса к 
Чёрному морю и экскурсион-
ные – в Рамонь, Дивногорье, 
Костомарово, Графское, Хре-
новое, Троицко-Сергиевскую 
лавру. Автобусный парк еже-
годно обновляется более чем на 
10 процентов. Вот и в этом году 
за счёт райбюджета приобрели 
2 новых «ЛИАЗа», «ПАЗ» – за 

средства региона и 2 автобуса 
на собственные средства.  В 
последние годы стали отдавать 
предпочтение сравнительно 
не дорогим, но надёжным и 
комфортным корейским «хён-
дэям», не порвав при этом 
связей и со своими давними 
партнёрами – венгерской фир-
мой «Ленбиз», поставляющей 
запчасти к «Икарусам».

Сегодня без натяжек можно 
говорить и о том, что у лискин-
ских автотранспортников и 
самый экологически чистый 
транспорт в области, - абсолют-
но все карбюраторные автобу-
сы работают не на бензине, а на 
сжатом газе. Причём перевод 
автопарка на газ осуществили 

своими силами: закупили обо-
рудование, в Рязани обучили 
своих специалистов, получив-
ших необходимый сертификат. 
Экономия от заправки газом 
доходит до 50 процентов стои-
мости бензина марки А-76. В 
год – это более  1 миллиона 
рублей. Сэкономленные сред-
ства работают на развитие 
предприятия: в этом году по-
строили два новых цеха – по 
ремонту электрооборудования 
и дизельной аппаратуры.      

В коридоре перед дирек-
торским кабинетом (мимо не 
пройдёшь)  замечаю целую гале-
рею цветных портретов лучших 
работников: водители Иван 
Новиков, Александр Кондрат-

ков, Владимир Кузнецов, сле-
сари по ремонту двигателей и 
газового оборудования Иван 
Плуготыренко и Алексей Ива-
нов, начальник ОТК Александр 
Кудинов – нынешняя гордость 
предприятия. Не отказавшись 
от моральных стимулов, думает 
руководство ПАТП и о практи-
ческом решении проблем своих 
сотрудников. Год назад пусто-
вавшую комнату превратили в 
великолепно оборудованный 
стоматологический кабинет, 
пригласили одного из лучших 
районных стоматологов Вячес-
лава Сморчкова, которого транс-
портники уважительно величают 
теперь «своим доктором»…

На недавнем заседании 
Госсовета Президент России 
В.Путин впервые озвучил идею 
создания комплексных про-
грамм развития пригородного 
и городского транспорта. Акту-
альная для Воронежа и России, 
такая программа практически 
уже «обкатана» ПАТП «Ли-
скинское» в течение последних 
рыночных лет. А наглядным 
подтверждением успешности 
её реализации стал юбилейный 
подарок коллектива … самому 
себе – современная всесезон-
ная мойка для автобусов, осна-
щённая новейшим оборудова-
ние немецкой фирмы «Кёрхер». 
Открытая буквально за час до 

официальных торжеств, она 
тут же была апробирована 
на только что вернувшемся 
из рейса автобусе маршрута 
Лиски-Залужное.

- Если коллектив строится, 
значит, он живёт, значит, у него 
умный и дальновидный руко-
водитель и надёжное будущее, 
- радуется за транспортников 
председатель райсовета Вале-
рий Тихонов.

Но «надёжное будущее», как 
и президентские программы, 
зачастую тормозятся не только 
рыночными «ухабами», но и 
чиновниками, напрямую от-
ветственными за сохранение и 
развитие социальной отрасли. 
Главная из таких «колдобин» - 
неуёмный рост цен на ГСМ. 
Было время, когда машинист-
железнодорожник и водитель 
автобуса получали примерно 
одинаковую зарплату. Сейчас 
же при зарплате машиниста 
локомотива в 20 тысяч рублей 
средняя зарплата «автобусника» 
не превышает 6,5 тысячи – это 
рыночная стоимость одной ав-
томобильной шины! А их, как 
известно, на каждом автобусе 
шесть. Это какую же прибыль 
должен привозить ежедневно 
водитель, чтобы и «лысые» 
шины вовремя «переобуть» и 
зарплату себе поднять? 

Да и как её поднимешь, если 
треть себестоимости перевоз-
ок «сжирает» горючка. То же 
дизтопливо, стоившее в начале 
октября 13 рублей 26 копеек за 
литр, теперь осиливает планку в 
18 рублей. Но ни правительство, 
ни региональные власти, ни Фе-
деральная служба по тарифам, 
не смея укоротить аппетиты 
«королей бензоколонок», ни 
разу в течение года не повы-
сили перевозочные тарифы 
«автобусникам», оставив их на 
прошлогоднем уровне. Чинов-
ничий принцип «бей того, кто 
слабее» может привести к тому, 
что «забитым»  и возвращён-
ным в «конюшни» окажется и 
Лискинское ПАТП, пятьдесят 
лет успешно держащее «свою 
колею».

Николай КАРДАШОВ, 
соб. корр. «Коммуны».

г.Лиски.
Фото автора.

От полуторок до «хёндэев»-
такой путь проделало за полвека автотранспортное предприятие «Лискинское»
Его биография начиналась в 1957 году с трех крохот-
ных автобусов и около сотни грузовичков, в том числе 
и полуторок. Размещались они на территории бывших 
городских конюшен. Открыв два городских маршрута и 
связав автобусным сообщением сёла крупнейшего района 
области, автопредприятие в ту пору не просто пришло на 
смену тяглу уходящего века – «лошадиной силе», - а стало 
с первых же дней «палочкой-выручалочкой» для всего 
района, да и области. 

В Воронежской лесотехни-
ческой академии несколько лет 
уже существует специальность 
«Садово-парковое и ландшафт-
ное строительство». Овладевать 
этой профессией едет молодежь 
из различных регионов страны 
и даже с самого Севера – из Чу-
котки, Якутии, Норильска…

Кстати сказать, подобных 
кафедр по стране всего три: в 
Московском университете леса, 
архитектурно-строительном 
университете в Нижнем Новго-
роде и у нас, в Воронеже.

Заведующий кафедрой 
ландшафтной архитектуры и 

садово-паркового строительства 
Владимир Кругляк научной 
работой начал заниматься еще в 
студенческую пору. Сейчас он – 
кандидат сельскохозяйственных 
наук, доцент. Владимир Викто-
рович показывает мне отчеты 
студентов, фотографии. Вот не 
просто отчет, а солидный труд 
Ирины Репниковой. Она прохо-
дила преддипломную практику 
в Ораниенбауме. Тема ее работы 
связана с восстановлением ниж-
него парка государственного 
музея-заповедника «Орани-
енбаум», что в Ленинградской 
области.

- Выполнена она со знани-
ем дела, на высоком профес-
сиональном уровне, - говорит 
Владимир Кругляк. – А вот 
Юлия Панина, Галина Сата-
новская и Юлия Старицына 
стали победителями в конкурсе 
студенческих работ, который 
проводился Всероссийским 
выставочным центром, и за-
няли первое место, награждены 
«золотой» медалью. Во Всерос-
сийском конкурсе дипломных 
проектов в Брянске  студентка 
Александра Дарковская заняла 
первое место.

В процессе обучения студен-
ты проходят практику на различ-
ных объектах города и области, 
участвуют в разработке проектов 
по благо устройству населенных 
пунктов. Места приложения 
их сил – муниципальное пред-
приятие «Центральный парк», 
парки авиастроителей, «Алые 
паруса», «Дельфин», санатории 

«Петровский» Борисоглебского 
района, имени Дзержинского, 
имени Цюрупы, на территориях 
Рамонского дворца, усадьбы 
Веневитиновых в Новоживо-
тинном. 

У каждого преподавателя 
кафедры – свое научное на-
правление: градостроительство 
и архитектура, цветоводство, 
интродукция декоративных 
древесно-кустарниковых по-
род, современный фитодизайн, 
урбаэкология и мониторинг 
среды. Владимир Кругляк, 
например, ведет дисциплину 
«Зональные особенности пар-
костроения».

Вклад ученых кафедры в 
науку значителен. Из послед-
них работ - коллективный 
труд «Однолетние цветочно-
декоративные растения в 
Центральном Черноземье», 
а совместно с учеными ВГУ 
разработан кадастр особо охра-

няемых природных территорий 
Воронежа. Доцент В.Кругляк, 
профессор Я.Панков, доценты 
П.Андрющенко и Г.Одноралов 
вместе с учеными Ганноверско-
го университета, Эрфуртской 
высшей технической школы, 
Венского университета агро-
культуры участвовали в раз-
работке темы «Инженерная 
биология с элементами ланд-
шафтного планирования».

В нашей лесотехнической 
академии именно для будущих 
специалистов садово-паркового 
и ландшафтного строительства 
действует научный центр. Здесь 
есть и прекрасная лаборатория, 
и комплекс из трех зимних те-
плиц (2300 квадратных метров), 
питомник площадью в 3,5 гек-
тара. Все это расположено в 
Правобережном лесничестве.

- Наш научный центр будет 
расширяться, - рассказывает 
его директор Вадим Шведчен-
ко. - Появится и ландшафтный 
парк с водоемами, водопадами, 
с альпийскими горками. В его 
устройстве мы будем исполь-
зовать различные стили пар-
коустройства – европейского, 
японского, китайского. 

В прошлом году ВГЛТА 
первой из лесотехнических 
вузов прошла сертификацию 
образовательных программ в 
Лондонском международном 
образовательном сообществе. 
Согласно международной 
классификации воронеж-
ский вуз получил категорию 
«А», - то есть «Первоклассное 
учебное заведение с между-
народным опытом». Впервые 
региональное учебное заве-
дение попало в одну компа-
нию с ведущими немецкими, 
австрийскими, английскими, 
американскими вузами. Меж-
дународную сертификацию 
академия прошла по специ-
альностям «Садово-парковое 
и ландшафтное строительство» 
и «Лесное хозяйство».

Сертификат получат вы-
пускники в дополнение к ди-
плому. Он позволит им выйти 
на рынок труда не только Рос-
сии, но за рубежом.

Людмила СуРКОВА. 
Фото Дарьи ВОРОбьеВОй.

И диплом, и сертификат
В книге известного профессора Воронежской лесотехни-
ческой академии Анатолия Артюховского «Эстетика леса» 
удивительно поэтично показан мир красоты и гармонии 
русского леса во всем его многообразии. Одна из глав книги 
так и называется - «Ландшафтотерапия». И это не случай-
но. В системе оздоровления людей благотворное влияние 
окружающей природы очень велико. Оттого будущие 
специалисты лесного профиля занимаются ландшафтами 
основательно и всерьез.

Вузы

 Владимир Кругляк со своими студентами.

Особенно ожесточенное 
сражение развернулась у Гарт-
машевки, небольшой же-
лезнодорожной станции на 
стыке нашей Воронежской 
и Ростовской областей. Тут 
располагался фашистский 
аэродром, склады с боеприпа-
сами, провиантом, одеждой. 
Отсюда враг по воздушному 
мосту «питал» свои войска, 
оказавшиеся в окружении у 
Сталинграда. Отсюда он вы-
летал на бомбежки. Потому 
за «так» этот стратегически 
важный пункт фашисты не 
собирались отдавать. Дорогой 
ценой далось освобождение 
малоизвестной Гартмашевки. 
Погибших хоронили в тран-
шеях: и блиндажах, землю 
ведь намертво сковало моро-
зом. Полевые могилы оста-

лись неучтенными. И лишь 
недавно, минувшим летом, 
их нашли поисковики богу-
чарского отряда «Память», 
возглавляемые Николаем 
Новиковым.

. . . Д е с я т ь  к р а с н о -
кумачовых гробов с прахом 
павших установили на при-
вокзальной площади Кан-
темировки - у пьедестала с 
легендарным танком второй 
мировой войны Т-34. От 
памятника освободителям к 
мемориалу в центре поселка 
прошла траурная процес-
сия. Прощались с воинами 
местные жители и гости. На 
свежую братскую могилу воз-
ложили цветы, поминальные 
венки.

Петр ЧАЛый,  
соб. корр. «Коммуны».

Печаль  
наша вечная
С гражданскими и воинскими почестями в Кантеми-
ровке прошло перезахоронение останков 183 воинов 
Советской Армии. Здесь 65 лет назад гремели бои. 

Внедрение систем видео-
наблюдения в наиболее кри-
миногенных районах города 
было записано отдельным 
пунктом в «Районную целе-
вую программу профилакти-
ки правонарушений». Первые 
камеры видеонаблюдения 
были установлены на стацио-
нарных постах ГИБДД, с двух 
направлений блокировавших 
выезды из города. С прошед-
шего лета видеокамеры стали 
контролировать не только 
«ворота» Лисок, но и центр 
города, улицу Коммунисти-
ческую.

«Видеопостовые» ли тому 
причина или активизиро-
валась укреплённая служба 
ППС, но только уличная 
преступность в городе за 9 
месяцев «присмирела» почти 
на 13 процентов.

С ноября около 50 «ви-
деоглаз» стали наблюдать и за 
обстановкой на Центральном 
рынке города, где до сих пор 
происходило значительное 

количество карманных краж, 
хищений мобильных телефо-
нов и других преступлений. 
К концу года монтаж систем 
видеонаблюдения предпо-
лагается завершить и ещё в 
нескольких «неблагополуч-
ных» местах города: в районе 
спорткомплекса «Восточ-
ный», а также на территориях 
школ №№1, 10 и 12.

Стоит отметить, что подоб-
ные системы появятся вскоре 
и в крупных населённых пун-
ктах Лискинского района 
– в посёлке Давыдовка и в 
Среднем Икорце. На эти цели 
в только что утверждённой на 
ноябрьской сессии райсовета 
«Комплексной программе 
профилактики правонаруше-
ний в Лискинском муници-
пальном районе на 2008 год» 
предполагается направить 350 
тысяч рублей за счёт привле-
чённых средств.

Николай КАРДАШОВ, 
соб. корр. «Коммуны».

г.Лиски.

Видеоглаз  
против криминала
Ещё в прошлом году, озаботившись ростом уличной 
преступности в Лисках, районные власти укрепили под-
разделения милицейской патрульно-постовой службы 
десятью сотрудниками, содержащимися на средства 
местного бюджета. И одновременно с этим решили мо-
билизовать на борьбу с криминалом… видеокамеры. 

Раиса Ивановна, в девиче-
стве Глебова, а сейчас Скутне-
ва, узнала в госте своего двою-
родного брата. Она помнила, 
как когда-то получали письма 
и даже посылки от родного 
брата ее дедушки - из-за моря-
океана.

Сообща разобрались в ро-
дословии. А оно вырисовы-
валось так. В начале ХХ  века 
в семье крестьянина Тихона 
Глебова было три сына и шесть 
дочерей. Дети пели в церков-
ном хоре. Гришу-Григория 
выделял певческий голос, 
хороший музыкальный слух. 
Паломником ходил в Киево-
Печерскую лавру. А в Москве 
его оставили при храме. Со 
временем рукоположили в 
сан священника. Затем на-
правили на службу в дале-
кую Канаду. После на Аляске 
создал церковный приход. В 
Соединенных Штатах Амери-
ки поработал во благо русского 
православия. Там и завершил 
земной путь. 

Священник Григорий Ти-
хонович Глебов оставил о себе 
добрую память. Один из его 
сыновей, тоже Григорий, ре-

шал технические «резиновые» 
вопросы в астронавтике, го-
товил первый полет человека 
на Луну. Русский американец 
Глебов занимался освоением 
космоса, чем гордится его 
большая тамошняя родня.

Дедушка крестил своего 
любимого внучка Джеймса 
и наказывал ему побывать в 
России на Дону, откуда по-
шел род Глебовых. Джеймс 
занимался большим спортом. 
Выйдя на пенсию, занялся ро-
зыском родных в совершенно 
незнакомой ему стране. На 
«финишной прямой» амери-
канцу очень помогли Николай 
и Любовь Кутеповы, библио-
текари из Нижнего Мамона. 
Они воссоздали родословную 
Глебовых и собрали родню 
за краеведческим музейным 
столом.

Как без песни в застолье? 
Услышав голос, увидев весе-
лый и задорный нрав Раисы, 
Джеймс признал в ней по-
разительную схожесть с аме-
риканской тетей, какая тоже 
буквально на ходу сочиняет 
и поет. 

Петр ДмитРиеВ.

Американцы  
из Нижнего Мамона
Жители воронежского села Нижний Мамон принима-
ли гостя и удивлялись. Еще бы - земляк объявился в 
Соединенных Штатах Америки. Джеймс ни слова не 
знает по-русски. Но фамилия у него «нашенская», по 
обличью тоже здешний. Увидев крепкого и подтянуто-
го человека, всмотревшись в черты его лица, родичи 
заявили: «наш, глебовской породы».

 Юрий Сомов.

 После рейса - на мойку.

ТРЕХЭТАжНый жилой 
дом по ул. Мичурина в 
Бутурлиновке доживает 

последние дни. Как сообщили 
в местной администрации, 
признанное аварийным здание 
пойдет под снос, как только его 
жители переберутся в новые 
квартиры. А случится это со-
всем скоро – квартиры для всех 
обитателей аварийного дома 
уже приобретены.

По информации из глав-
ного управления жилищно-
коммунальной политики об-
ласти, новоселья, подобные 
бутурлиновским, отшумят до 
конца года в Россошанском, 
Панинском, Таловском, Верх-
немамонском и других районах 
области, а также в Воронеже. В 
скором времени в регионе бу-
дут ликвидированы 24 аварий-
ных дома - 12 в районах и 12 в 
Воронеже. Их адреса известны, 
списки переселенцев утвержде-
ны. На местах проходят или уже 
проведены тендеры на покупку 
квартир.

Как рассказал руководитель 
главного управления жилищно-
коммунальной политики обла-
сти Леонид Воробей, средства 
на эти в область поступили из 
федерального бюджета. Благо-
даря усилиям думской фракции 
«Единая Россия», Воронежской 
области на переселение граж-
дан из аварийного жилищного 
фонда из федеральной казны 
выделено 121,8 млн. руб. За 
счет этих средств из аварийных 
домов, признанных таковыми 
на 1 января 2006 года, будет 
переселено 233 семьи.

За последние пять лет из 
аварийных домов в Воронеж-
ской области переселены 711 
семей, или свыше 1 тысячи 700 
человек. Ожидается, что замет-
ные изменения в этой сфере 
произойдут с созданием Фонда 
содействия реформированию 
жилищно-коммунального хо-
зяйства РФ. 

Надежда СуВОРиНА. 
Пресс-центр администрации 

Воронежской области.

Прощай,  
старый  
дом!

На международном дет-
ском фестивале «Роза ветров» 
в Москве отличились «Непо-
седы» - школьный ансамбль 
из Павловска. Ксении Тито-
вой, Оле Стукаловой, Нине 
Хатунцевой, Даше Калмы-

ковой, Кате Петровой и их 
руководителю Наталье Ось-
минкиной вручены диплом 
и приглашение на песенный 
конкурс в Болгарию.

Петр ЧАЛый,

соб. корр. «Коммуны».

Москва песням  
поверила



Взялись всем миром –  
и построили
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О новом корпусе рамонцы 
мечтали несколько десяти-
летий. Двадцать лет минуло 
с момента закладки первого 
фундаментного блока ЦРБ.

 – За это время сменились 
два президента и четыре гу-
бернатора, –  подчеркнул 
в своём выступлении глава 
Рамонского муниципального 
района Владимир Астанин. – И 
все они убедительно говорили 
о важности здравоохранения, а 
в это время на замороженной 
стройке потихоньку развали-
валась кирпичная кладка. И 
вряд ли в самом начале нового 
тысячелетия, после дефолта и 
массовых банкротств, в пору 
взаимозачётов и многомесяч-
ных задержек зарплаты кто-
нибудь мог всерьёз поверить 
в то, что новому президенту 

и новому губернатору удастся 
разморозить не только забы-
тые стройки, но и наши души, 
заставить поверить в себя и 
страну…

Около семи лет назад в пер-
вый свой приезд в Рамонский 
район в качестве губернатора 
области В.Г. Кулаков побывал 
и в районной больнице. Он 
увидел, что стены здесь по-
ражены грибком, а полы про-
валиваются. Это посещение и 
стало отправной точкой возоб-
новления строительства ЦРБ. 
Депутат Госдумы А.М. Сысоев 
также сделал все возможное, 
чтобы федеральные инве-
стиции пришли в Рамонский 
район. Благодаря его усилиям, 
а также депутата Госдумы Н.М. 
Ольшанского, поддержанных 
фракцией «Единая Россия», 

финансовый поток увеличи-
вался год от года и в 2007 году 
достиг 84 млн. рублей. Общая 
сумма средств, вложенных в 
строительство, составляет 258 
млн. рублей, половина из них 
выделена из бюджета области.

Новый корпус ЦРБ – это 12 
тыс. кв. метров общей площа-
ди, 120 коек круглосуточного 
и 15 – дневного стационаров. 
Это терапевтическое, невро-
логическое, хирургическое, 
гинекологическое, реанима-
ционное отделения, станция 
«скорой помощи». Это 198 еди-
ниц сложного медицинского 
оборудования и около 10 тыс. 
единиц технологического обо-
рудования. Во всё это вложен 
труд рамонских и воронежских 
строителей, которые участво-
вали в земляных работах, озе-
ленении, уборке территории 
и помещений. Простыни и 
одеяла, диваны и телевизоры, 
пылесосы и зеркала – всё это 
почти на миллион рублей за-
куплено на благотворительные 
пожертвования спонсоров.

Строительство рамонской 
ЦРБ стало звеном большой 
областной программы. Это 
подчеркнул в своём выступле-
нии губернатор области В.Г. 
Кулаков.

– За последнее время мы 
сдали районные больницы 
в Боброве, в Острогожске, в 
Новохоперске, в Анне. Само 
собой ничего не рождается. 
Все это сделано благодаря 

вам, – заметил Владимир 
Григорьевич, обращаясь к 
участникам торжеств. – Вы 
своим трудом реанимируете 
экономику. Если в 2001 году 
на здравоохранение было из-
расходовано около миллиарда 
рублей, то в 2007 уже 7,2 млрд. 
рублей…

Событие прокомментиро-
вал председатель областной 
Думы, руководитель фракции 
«Единая Россия» В.И. Ключ-
ников:

– Областная программа 
развития здравоохранения 
скоординирована с федераль-
ной. И в строительство этой 
больницы 50% средств вло-
жила область. Рамонцы давно 
ждали завершения строитель-
ства ЦРБ. В старом стационаре 
были просто невыносимые 
условия для лечения. В новом 
корпусе – отличное оборудо-
вание, интерьер. И отношение 
людей к этому объекту, дей-
ствительно, особое. 

В.И. Ключников поздра-
вил всех жителей Рамонского 
района с прекрасной ново-
стройкой. В перспективе – 
закладка таких же больниц в 
других районах. 

семь дней
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Большие проблемы  
малого бизнеса
29 ноября в Воронеже прошёл VII съезд предпринима-
телей области, в котором приняли участие губернатор 
области Владимир КулаКоВ, председатель областной 
Думы Владимир КлючниКоВ, главный федеральный 
инспектор в Воронежской области Павел КораблёВ  
и депутат Госдумы рФ александр СыСоеВ.

Этот съезд, проводимый седьмой год подряд, позволяет малому 
и среднему бизнесу и власти услышать друг друга и наметить пути 
решения злободневных проблем. 

Одна из них – чрезмерное количество несанкционированных 
рынков, мешающих как предпринимателям, так и жителям горо-
да.

Второй важный вопрос – неисполнение Федерального закона 
№94-ФЗ «О размещении заказов на поставки товаров, выпол-
нение работ, оказание услуг для государственных и муници-
пальных нужд», в соответствии с которым 10% от госзаказа должно 
быть выделено в отдельные лоты для малых предприятий.

Кроме того, на съезде были обозначены проблемы, возникаю-
щие у местных производителей при попытках разместить свой товар 
на прилавках крупных сетевых гипермаркетов. 

В целом же предприниматели отметили положительную динами-
ку развития законодательной базы для решения проблем малого и 
среднего бизнеса, которая сложилась в последнее время.

Съезд принял резолюцию, в которой намечены пути решения 
стоящих проблем.

Пособие будет расти
на 30-м заседании областной Думы были внесены из-
менения в областной Закон «о ежемесячном пособии на 
ребенка», в соответствии с которыми поэтапно увели-
чивается размер выплат.

Напомним, что с января этого года размер пособия был увеличен 
с 70 до 100 рублей. Однако это повышение не могло существенно 
повлиять на благосостояние семей, имеющих детей. Ведь на сегодня 
размер пособия составляет только 3% от величины прожиточного 
минимума.

Поэтому было принято решение повысить размер пособия 
на этот раз – до 150 (с 1 ноября 2007года) рублей. Кроме того, 
решено повышать его и в дальнейшем, соотнося с ростом потре-
бительских цен.

Так, с 1 января 2008 года родители будут получать 160,5 рублей. 
Для одиноких матерей подобная выплата с нового года возрастёт 
до 321 рубля, а для детей военнослужащих – до 240 рублей.

На реализацию этого закона в текущем году из областного 
бюджета будет выделено 1,4 млн. рублей, а в 2008 – почти пол-
миллиарда рублей.

Транспортный налог  
увеличится
на 30-м заседании областной Думы были внесены из-
менения в закон «о введении в действие транспортного 
налога на территории Воронежской области». В соот-
ветствии с ними с 1 января 2008 года изменятся ставки 
налога.

Прежде всего повышение коснётся владельцев автомобилей, 
мощность двигателей которых свыше 250 л.с. Для них налоговая 
ставка возрастёт почти в два раза: с 76 до 150 рублей. Для владель-
цев машин с мощностью двигателя до 100 л.с. налоговая ставка 
изменится незначительно – с 8 до 12 рублей.

Кроме того, повышение затронет и некоторых владельцев 
мотоциклов и мотороллеров, например, для обладателей двух-
колесного агрегата с мощностью двигателя до 20 л.с. налоговая 
ставка вырастет с 2 до 3 рублей. В то же время для мотоциклов 
с мощностью двигателя более 40 л.с. она останется неизменной 
(50 рублей).

Вырастет налоговая ставка и для владельцев водных и воздуш-
ных транспортных средств, не имеющих двигателей. Повышение 
не затронет владельцев яхт, катеров, гидроциклов и других водных 
транспортных средств, а также снегоходов и мотосаней.

Однако напомним ещё раз, что налогоплательщики, являющие-
ся физическими лицами, уплату налога будут производить в срок 
не позднее 1 марта года, следующего за истекшим налоговым 
периодом. 

Следовательно, уплата транспортного налога за 2008 год фи-
зическими лицами будет производиться на основании налогового 
уведомления, направляемого налоговым органом до 1 марта 2009 
года.

В Совете областной Думы

В минувший вторник под председательством спикера 
регионального парламента, руководителя фракции 
«единая россия» В.и. КлючниКоВа состоялось оче-
редное заседание Совета областной Думы.

На заседании Совета определена дата проведения и повестка 
дня очередного 31-го пленарного заседания областной Думы, на-
значенного на 26 декабря.

В повестку дня 31-го заседания областной Думы включено более 
30 различных вопросов. 

Среди них проекты законов Воронежской области: «О милиции 
общественной безопасности»; «О депутатском расследовании»; 
«О наделении органов местного самоуправления муниципальных 
районов и городских округов отдельными государственными 
полномочиями по предоставлению мер социальной поддержки 
в лекарственном обеспечении, установленных законодатель-
ством Воронежской области гражданам, страдающим социально 
значимыми заболеваниями»; «О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «О нотариате»; «О внесении изменений в 
Закон Воронежской области «О здравоохранении в Воронежской 
области»; «О внесении изменений в Закон Воронежской области 
«Об энергосбережении»; «О регулировании земельных отношений 
на территории Воронежской области»; «О животном мире на терри-
тории Воронежской области»; «Об участии граждан и общественных 
объединений в охране общественного порядка на территории 
Воронежской области»; «О защите прав ребенка на территории 
Воронежской области»  и другие.

Совет Думы внёс изменения в состав редколлегии газеты 
«Областная Дума». Вместо ушедшего в трёхгодичный отпуск по 
уходу за ребёнком Александра Горбунова в состав редколлегии 
включена Оксана СОКОЛОВА, пресс-секретарь председателя 
областной Думы.

На заседании Совета Думы решено наградить почётными грамо-
тами областной Думы ряд руководителей и работников воронежских 
предприятий и организаций.

событие

Итоги выборов в Государственную Думу комментируют руководители  
депутатских фракций в Воронежской областной Думе

почивать  
на лаврах  
не собираемся
Владимир КлючниКоВ, председатель 
областной Думы, руководитель фракции 
«единая россия»:

– Прежде всего, 
хочу от имени депу-
татов областной Думы 
– членов фракции 
«Единая Россия» ис-
кренне поблагодарить 
всех избирателей за 
высокую активность 
на выборах, за то до-
верие, которое они 
оказали нашей пар-
тии. 

Как показывают 
предварительные ре-

зультаты, в Воронежской области число наших 
сторонников по сравнению с выборами в Го-
сударственную Думу в 2003 году и в областную 
Думу в 2005-м возросло более чем в два раза. 

Не будем лукавить, все мы прекрасно пони-
маем, что этой победой партия обязана прежде 
всего Президенту России В.В. Путину. На про-
тяжении последних восьми лет он последова-
тельно проводит курс на возрождение страны, 
укрепление государства, улучшение качества 
жизни и благосостояния граждан. 

По своей сути, выборы стали референдумом в 
поддержку Президента России. И их результаты 
однозначно свидетельствуют о том, что Влади-
мир Путин – национальный лидер.

Вместе с тем, нельзя отрицать и того, что это 
успех и «Единой России». Наша партия в каче-
стве стратегических направлений деятельности 
определила возрождение экономики, борьбу с 
коррупцией, улучшение демографической си-
туации, повышение качества жизни.

Динамика движения вперёд заметна в стране 
в целом и в нашей области, в частности. По 
основным показателям, которые определяют 
экономическое и социальное положение ре-
гиона, обеспечен устойчивый рост. Ежегодный 

прирост валового регионального продукта 
составляет 6-7 процентов, что соответствует 
задаче, поставленной Президентом России по 
удвоению внутреннего валового продукта к 2012 
году. Прогресс наметился практически во всех 
отраслях, в том числе в социальной сфере. Высо-
кими темпами идет газификация, строительство 
дорог, школ, больниц, детских садов и других 
важных объектов. 

Будем продолжать эту работу и дальше, бо-
лее ускоренными темпами решать социальные 
и экономические проблемы, а их ещё очень 
много. Мы воспринимаем итоги состоявшихся 
выборов в Госдуму как своеобразный полити-
ческий аванс, который партия «Единая Россия» 
оправдает конкретными делами.

Выборы были 
неординарными
Сергей ЖураВлеВ, депутат областной 
Думы от лДПр, заместитель председателя 
комитета по промышленности,  
транспорту и связи:

– В  России в целом 
и в Воронежской об-
ласти, в частности, 
выборы прошли спо-
койно. Это главное. 
Об их результатах 
пока говорить рано, 
ведь подведены толь-
ко предварительные 
итоги голосования. 
Тем более что эти вы-
боры во многом были 
неординарными.

Итоги мы будем 
подводить в ходе очередного съезда Либерально-
демократической партии России, который  со-
стоится на следующей неделе в Москве. Только 
после того, как мы обменяемся мнениями с 
представителями других региональных от-
делений, можно будет оценивать результаты, 
которых ЛДПР удалось добиться на воронеж-
ской земле.

В целом нам удалось поэтапно в течение года 
реализовать свою политическую программу.

симптом  
оздоровления 
общества
Сергей руДаКоВ, депутат областной 
Думы, руководитель фракции КПрФ:

– Итоги ещё пред-
стоит изучить, по-
скольку тут много 
аспектов. Пока можно 
сказать следующее. 

Во-первых, как 
позитивный фактор 
следует рассматривать 
то обстоятельство, что 
власть смогла обеспе-
чить высокий процент 
явки избирателей. На-
селение должно нести 
ответственность за 

будущее страны и постепенно осознавать это.
Во-вторых, выборы подтвердили, что 

фактически в стране есть две реальные поли-
тические силы. Это партия власти и компар-
тия. Если бы только эти две силы остались в 
парламенте, это было бы справедливо и более 
прогрессивно для развития политической 
системы страны.

В-третьих, трагикомичность ситуации со-
стоит в том, что, выступая против Гайдара и Чу-
байса, многие голосовали за «Единую Россию», 
которая даже углубила их либеральные реформы. 
Это обстоятельство придаст особую напряжён-
ность президентским выборам и будет накалять 
обстановку в обществе независимо от выборов. 

Строго говоря, перевес «Единой России» 
обеспечен колоссальным давлением в СМИ, что 
является нарушением закона. 

Отмечу и ещё один момент. В Воронеже про-
тестный электорат, проголосовавший за КПРФ, 
«Справедливую Россию» и ЛДПР, сопоставим с 
тем, который получила здесь «Единая Россия». 
Это говорит о неблагополучии, сохраняющемся 
в нашем регионе. И это тоже требует определен-
ных выводов. 

А то, что за нас стали больше голосовать в 

городе, факт отрадный. Это первый симптом 
оздоровления общества. Мы выступаем за об-
новленный социализм. В первую очередь нашей 
социальной базой являются индустриальные 
слои, люди, связанные с квалифицированным 
трудом, с интеллектуальной деятельностью. 
Судьбу России, в конечном счёте, определит го-
род. А деревня нас однозначно поддержит. Пока 
же напряжение в обществе будет расти.

результаты 
предсказуемы
александр КорнеВ, депутат областной 
Думы, руководитель фракции  
«Справедливая россия»:

– Результаты вы-
боров для нас были 
предсказуемыми. Так 
называемые «экзит-
пулы», то есть опро-
сы потенциальных 
избирателей, за две 
недели до дня выбо-
ров давали пример-
но такие результаты, 
которые получены 
нашей партией по 
стране в целом и в 
Воронежской обла-

сти, в частности.
Не следует считать прохождение «Справед-

ливой России» в Госдуму некой сенсацией. Да, 
мы считаем разумным и оправданным опираться 
на новые социалистические идеалы XXI века. 
Мы выступаем за равные гражданские права, за 
принцип социальной ответственности государ-
ства перед своими гражданами и за то, чтобы 
сильное государство контролировалось сильным 
гражданским обществом.

Сегодня большая часть общества тяготеет к 
идеям социализма. «Справедливая Россия» вы-
брала для себя этот путь, не спекулируя на но-
стальгических воспоминаниях. Именно потому 
избиратели и выдали нам кредит доверия. 

Присутствие в Госдуме четырех партий по-
зволит сформировать такой парламент, который 
будет работать на благо страны.

29 ноября в рамони в торжественной обстановке 
был открыт новый корпус центральной район-
ной больницы на 135 коек. В этой церемонии 
приняли участие губернатор области Владимир 
КулаКоВ, председатель областной Думы, руко-
водитель фракции «единая россия» Владимир 
КлючниКоВ, главный федеральный инспек-
тор в Воронежской области Павел КораблёВ, 
депутаты Государственной и областной дум. 



В уходящем году было проведено 
9 заседаний комитета. На них рас-
смотрено более 20 вопросов. 

Кроме того, члены комитета при-
няли участие в 3 совместных заседа-
ниях, посвящённых рассмотрению 
проекта бюджета области на 2008-
2010 годы

Комитет принял участие в дора-
ботке и вынес на заседания областной 
Думы 14 законов Воронежской об-
ласти, которые впоследствии были 
прияты депутатами. 

Так, в частности, органы местного 
самоуправления теперь наделе-
ны отдельными государственными 
полномочиями по лекарственному 
обеспечению граждан, страдающих 
социально значимыми заболева-
ниями. 

Из расчёта подушевого финанси-
рования и стоимости лекарств на эти 
цели в 2008 году в областной бюджет 
заложено 116 млн. рублей. 

Из этих средств будет оказываться 
помощь гражданам, если они не име-
ют иных оснований для бесплатного 
получения лекарств.

В дополнение к закону Воронеж-
ской области об опёке и попечи-
тельству принят закон о наделении 
органов местного самоуправления 
отдельными государственными пол-
номочиями по назначению и выплате 
единовременного пособия при всех 
формах устройства детей, лишенных 
родительского попечения, в приём-
ные семьи.

– Теперь в соответствии с этими 
полномочиями, – подчеркнул Юрий 
Бай, –  органы местного самоуправ-
ления будут производить выплаты в 
размере 8 тыс. рублей при устройстве 
ребёнка в приёмную семью. 

– Главное состоит в том, –сказала 
Ирина Транькова, – что муници-
пальные образования не остаются 
один на один со своими проблемами. 
Ещё в 2005 году был принял закон о 
межбюджетных отношениях в Во-
ронежской области, направленный 
на выравнивание уровня бюджетной 
обеспеченности муниципальных об-
разований. 

В результате применяемой систе-
мы межбюджетного выравнивания 

разрыв муниципальных образований 
по уровню бюджетной обеспеченно-
сти сокращён с 6,2 до 1,7 раза. До 2010 
года предусмотрено израсходовать на 
эти цели более 36 млрд. рублей. Еже-
годно межбюджетные трансферты 
будут составлять более 30% от всего 
областного бюджета. 

По сравнению с 2007 годом сумма 
трансфертов увеличится почти в 2 
раза.

По её мнению, высокий процент 
явки избирателей на прошедших 
выборах в Госдуму– это и результат 
активной деятельности органов мест-
ного самоуправления в Воронежской 
области. 

Кстати, 2 декабря в области прош-
ли довыборы депутатов органов 
местного самоуправления в ряде му-
ниципальных районов. Они прошли 
успешно. Сформированы советы 
депутатов сельских поселений в пол-
ном объёме.

Комитет по местному самоуправ-
лению, связям с общественностью 
и СМИ активно сотрудничает с Во-
ронежским институтом экономики и 
социального управления. 

Принято решение о совместном 
проведении конкурса «Взгляд мо-
лодых на проблемы местного са-
моуправления».

– Николай Яковлевич, принятая 
программа неоднократно обсуждалась 
на заседаниях аграрного комитета. 
Оправдала ли она ваши ожидания?

– Конечно. Не случайно, прак-
тически все члены нашего комитета 
голосовали за неё. Остались некото-
рые вопросы – например, проблема 
возвратных средств, заложенных в 
бюджете на её финансирование. Но 
это – частные вопросы, которые 
удастся решить в ходе исполнения 
бюджета. В целом же программа 
очень хорошо прописана.

– Каковы были предпосылки для 
её создания? 

– О сельском хозяйстве в России 
очень часто говорят как об отсталой 
и преимущественно убыточной сфере 
производства. Однако это не совсем 
так. Возьмём для примера наш реги-
он. Экономический рост в сельском 
хозяйстве области продолжается по-
следние семь лет, однако темпы его 
ниже, чем хотелось бы. Среднегодо-
вой прирост объёмов производства 
составляет всего три процента.

Столь малый показатель обу-
словлен целым рядом причин – и 
отсутствием стабильности цен на 
сельхозпродукцию, и дефицитом 
квалифицированных кадров, и низ-
кими темпами модернизации про-
изводства. Однако первопричиной 
является отсутствие в эти годы более 
или менее скоординированной аграр-
ной политики как в России в целом, 
так и в регионе в частности.

Первые шаги в этом направлении 
были сделаны на федеральном уров-
не. Развитие агропромышленного 
комплекса было выделено в отдель-
ный национальный проект. Логич-
ным продолжением стало принятие в 
конце 2006 года федерального закона 
«О развитии сельского хозяйства».

В дальнейшем выстраивание го-
сударственной агарной политики 
продолжилось постановлением пра-
вительства РФ «О государственной 
программе развития сельского хозяй-
ства и регулирования рынков сель-
скохозяйственной продукции, сырья 
и продовольствия на 2008-2012 годы», 
принятым в июле текущего года.

В том же месяце областной Думой 
был принят Закон «О развитии сель-
ского хозяйства на территории Во-
ронежской области». А на последнем 
заседании была одобрена программа, 
о которой мы говорим.

– Чем, на ваш взгляд,  отличается 
эта программа от существовавших 
ранее?

– Прежние программы были ото-
рваны от реальности, не были под-
креплены финансами. Часто бывало 
так: в программе стояли одни цифры, 
а в бюджете – совсем другие.

Да и невозможно было в те вре-
мена принять подобную программу. 
Все мы прекрасно помним, что лет 
8-10 назад нам даже не удавалось 
зарплату бюджетникам выплатить 
вовремя. Сегодня бюджет перестал 
состоять только «из дыр». Деньги 
появились и в стране, и в регионе. И 
можно с уверенностью утверждать, 
что эта аграрная программа будет 
выполнена.

– Какова «цена вопроса»?

– Всего на реализацию программы 
в течение пяти лет будет направленно 
более 100 млрд. рублей, в том числе в 
2008 году – более 3,3 млрд. рублей. Из 
них федеральные средства составят 
2,2 млрд. рублей, областные – 1,1 
млрд. рублей, муниципальные бюд-
жеты направят 66,8 млн. рублей.

Кроме того, 3,8 млрд. рублей из за-
ложенных в программу средств будет 
направленно на реализацию област-
ной целевой программы «Социальное 
развитие села на 2005-2010 годы», а 16 
млрд. рублей – на программу «Сохра-
нение и восстановление плодородия 
почв земель сельскохозяйственного 
назначения и агроландшафтов об-
ласти на 2006-2010 годы».

– Развитие производства невозмож-
но представить без развития социаль-

ной инфраструктуры. Что планируется 
сделать в этом направлении?

– Для выполнения этих целей 
значительная часть средств будет на-
правлена на улучшение жилищных 
условий сельского населения. Только 
в 2008 году на предоставление жилья 
молодым специалистам будет выде-
лено 187 млн. рублей.

Бюджетные средства пойдут также 
на улучшение инфраструктуры сёл и 
посёлков. В частности, на прокладку 
газа и сетей водоснабжения в 2008 
году из областного бюджета запла-
нировано выделить 30,3 и 17,2 млн. 
рублей соответственно.

Один из подпунктов программы 
– это строительство и благоустрой-
ство сельских поселений в рамках 
пилотных проектов. Планируется 
не только возводить новые посёлки, 
но и существенно реконструировать 
уже существующие, вводя в строй 
новые объекты социальной инфра-
структуры.

– Николай Яковлевич, уже не раз 
говорилось о том, что несоблюдение 
севооборота и бесхозяйственное от-
ношение убивает плодороднейший 
воронежский чернозем. Но с другой 
стороны, высокие цены на минераль-
ные удобрения приводят к тому, что 
даже рачительные хозяева не могут 
позволить себе закупить все необходи-
мое. Земля получает минимум от того, 
что необходимо, а иногда – и меньше. 
Как быть?

– Программа предусматривает 
субсидии сельхозпредприятиям на 
закупку удобрений. Всего на эти цели 
в 2008 году предусмотрено 414,7 млн. 
рублей, из них 319 млн. рублей  – из 
федерального и 95,71 – из областного 
бюджетов.

Условие только одно – не только 
получать субсидии, но и самостоя-
тельно вкладывать средства в закупку 
удобрений. Получить государствен-
ные деньги, не вложив при этом ни 
копейки в удобрение почв, не по-
лучится.

– Что планируется делать в сфере 
животноводства?

– Животноводство будет раз-
виваться в соответствии с целями, 
заявленными в приоритетном нац-
проекте. Будут строиться новые ком-
плексы, реконструироваться старые. 
Но акцент будет сделан на улучшение 
племенного поголовья.

При этом стимулироваться будут 
не только закупка племенного мо-
лодняка, но и селекционная работа. 
В соответствии с научно обоснован-
ными нормами племенное поголовье 
должно составлять не менее 15% от 
всего стада.

Очень важно, чтобы, не выезжая 
за пределы области, крестьяне могли 
приобрести породистых поросят или 
телят. На поддержку воронежских 
селекционеров в 2008 году плани-
руется направить 112,8 млн. рублей 
из областного и 375,2 млн. рублей из 
федерального бюджетов.

В отдельный параграф программы 
выделены две наиболее проблемных 
отрасли животноводства – козовод-
ство и овцеводство. Организациям, 
занимающимся этими видами жи-
вотноводства, будут предоставляться 
дополнительные субсидии на со-
держание маточного поголовья овец 
и коз.

Часть средств будет направлена на 
защиту животных от болезней и их ле-
чение. Это и приобретение вакцины, 

и проведение исследований, и совер-
шенствование методов диагностики 
опасных заболеваний.

–А как быть с растениеводством?
– Растениеводство традиционно 

считается более прибыльным, не-
жели животноводство. Однако и 
здесь рост показателей сравнительно 
невысок. 

При подготовке программы осо-
бое внимание было уделено тем 
предприятиям, которые используют 
элитный семенной материал.

В отдельную категорию вынесена 
новая для области сельхозкультура 
– рапс. Это затратная и трудоёмкая 
деятельность. Сельхозпроизводите-
лям, которые решатся на выращива-
ние рапса, будет возмещаться часть 
средств не только на приобретение 
элитных семян и средств химзащиты 
растений, но и на уплату процентов 
по инвестиционным кредитам, взя-
тым на строительство перерабаты-
вающих заводов.

– Предусматриваются ли какие-
либо меры по защите производителя в 
утверждённой программе? 

– Да, предусматриваются. По-
года, как известно, не предсказуема. 
И потеря даже части урожая может 
привести к банкротству. Государство 
не заинтересовано в появлении 
предприятий-банкротов. Поэтому 

компенсация части страхового взно-
са выгодна обеим сторонам.

В настоящее время область возме-
щает 30% стоимости страховки, 40% 
компенсирует Федеральный центр, 
оставшиеся 30% застрахованному 
нужно оплатить самостоятельно.

– Может ли воронежская промыш-
ленность чем-либо помочь сельхозпро-
изводителю?

– Может, и я уже говорил об этом 
два года назад, когда только-только 
было принято  решение о реализации 
нацпроекта «Развитие АПК». Возь-
мём, к примеру, такое направление, 
как личные подсобные хозяйства.

Что происходит сейчас? После 
того, как человек получил кредит, 
ему приходится искать машину, 
закупать кирпич, нанимать камен-
щиков, электриков… И так далее до 
бесконечности. В результате вопло-
щение проекта в жизнь затягивается, 
и человек теряет интерес к подобным 
возможностям развития подсобного 
хозяйства.

Так почему бы на одном из не 
очень загруженных воронежских 
предприятий не наладить выпуск 
быстро собирающихся коровников 
или свинарников? Небольших – все-
го на несколько голов. Как бы тогда 
изменилась ситуация! Человек, взяв 
кредит, направился бы на завод, за-

казал коровник с доставкой на дом и 
сборкой. И ему осталось бы только 
поставить скотину и заниматься ра-
ботой дальше.

При этом выгоду от подобного 
проекта получили бы не только кре-
стьяне, но и область в целом. 

Или, например, зарубежные ме-
таллоконструкции, из которых сейчас 
строятся животноводческие ком-
плексы. Неужели наш знаменитый 
мостозавод не может наладить выпуск 
простейших металлоконструкций?! 
Опять же польза и для хозяйств, и для 
самого завода, и для области.

А где брать оборудование для но-
вых комплексов? Практически оно 
всё ввозится из-за рубежа. На одном 
из мясокомбинатов в примитивных 
условиях было создано производ-
ство по изготовлению автоматизи-
рованных кормушек для свиней и 
птицы. Неужели нельзя подобное 
производство открыть на одном из 
воронежских заводов? Да мы до 30% 
оборудования, которое поступает к 
нам из-за границы или из соседних 
областей, могли бы производить у 
себя! Дешевле и качественнее.

Сельское хозяйство нуждается 
и в инновационных разработках, 
которые могут предложить неко-
торые воронежские предприятия. 
В частности, концерн «Созвездие» 

готов предоставить аграриям систему, 
которая позволит более экономно 
использовать средства химической 
защиты растений.

Если оснащение одного агрегата 
импортной системой GPS стоит око-
ло 100 тыс. рублей, то отечественная 
разработка обойдётся практически 
в три раза дешевле. Думаю, подоб-
ное приобретение окупится очень 
быстро.

– Каким был этот сельскохо-
зяйственный год для воронежских 
аграриев?

–15 лет экстремальных экономи-
ческих условий научили крестьян не 
только выживать, но и бороться с 
трудностями. Наши крестьяне теперь 
могут получать неплохие урожаи 
даже в самое засушливое лето. И 
урожай этого года – лучшее тому 
подтверждение. Область собрала на 
131 тыс. тонн зерновых больше, чем 
в прошлом, относительно спокой-
ном, году.

Пора прекращать говорить о том, 
что сельское хозяйство – это «чёрная 
дыра». Сегодня сельскохозяйствен-
ное производство использует новей-
шие технологии, побеждая засухи и 
неурожаи.

– Как вы считаете, последнее по-
вышение цен на продукты даст воз-
можность селянам вздохнуть свободно 

или разница опять осядет в карманах 
перекупщиков?

– Для начала давайте разберемся, 
кто такие перекупщики, которых так 
часто винят в повышении цен. Пере-
купщик – это энтузиаст, который 
ездит даже по самым отдалённым 
селам и закупает продукцию. Что мы 
сейчас можем ему противопоставить? 
Да ничего! Так зачем ругать тех, кто, 
по сути, делает доброе дело?

Давайте попробуем создать ему 
конкуренцию. Не ныть, а создавать 
торгово-закупочные кооперативы. 
При этом я сомневаюсь, что коопе-
ратив будет закупать у крестьян про-
дукцию дороже, чем пресловутый 
перекупщик.

Но у повышения цен есть и обо-
ротная сторона. На днях я был в 
Терновском районе, разговаривал с 
аграриями. И услышал очень инте-
ресную вещь: за счёт высоких цен на 
подсолнечник многим хозяйствам 
удастся вылезти из долгов.

Весной следующего года они не 
будут брать кредиты. А это значит, что 
у некоторых хозяйств появилась воз-
можность направить хоть какие-то 
средства на развитие производства, 
рассчитаться с долгами, повысить 
заработную плату. 

А это вселяет уверенность в за-
втрашнем дне.
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Ну, тогда вроде бы всё было 
понятно: они боролись с нена-
вистным тоталитарным режи-
мом, а вернее, со второй миро-
вой державой, существование 
которой с их точки зрения было 
бельмом на глазу.

Они добились своего. Не 
стало этого режима. Мы стали 
партнёрами. Наши руководите-
ли периодически встречаются  
в галстуках и без, вроде бы вме-
сте боремся с международным 
терроризмом. Казалось бы, 
успокойтесь, господа хорошие, 
не держите камень за пазу-
хой, не подкладывайте свинью 
своему верному партнёру и 
не сейте пакости ему. Ан нет 
же! На встрече с молодыми 
специалистами в Питере В.В. 
Путин сказал, что это по реко-
мендации Госдепа (читай  по 
его указке) ОБСЕ не посылает 
своих наблюдателей в Россию. 
А поддержка всякого рода не-
правительственных фондов в 
России, кормящихся со стола 
Госдепа и ЦРУ, отирающихся 
около иностранных посольств 
– разве это не звенья одной и 
той же цепи?

Сокрушительный провал 
этих «братков» на прошедших 
выборах убедительно пока-

зал, какой поддержкой они 
пользуются у нашего народа. 
Он дал понять этим господам: 
хватит, вы нами уже порулили, 
страну раздербанили и довели 
до ручки, наворовались досыта 
и теперь никакие заморские 
инструкции вам не помогут.

Во время этой передачи из 
Питера мне так хотелось ска-
зать нашему Президенту: надо 
семимильными шагами под-
нимать экономику и укреплять 
оборонную мощь страны и до-
биться полного и подлинного 
суверенитета России, и тогда 
мы все свободно вздохнем.

В противном случае наши 
лукавые и двуличные партнё-
ры попытаются сесть на нас 
верхом, да и начнут ещё и по-
гонять. Здесь очень важно не 
погибнуть в объятиях таких 
«друзей».

Закончить хочу притчей 
Соломона: «Помышления пра-
ведных – правда, а замыслы 
нечестивых – коварство».

И ещё одно библейское 
предупреждение «Кто за добро 
воздает злом, от дома того не 
отойдет зло». 

Я уверен, что за эти пакости 
бумеранг непременно вернется 
к их авторам.

Мы продолжаем публика-
цию материалов под этой 
рубрикой. Слово – секрета-
рю общественного межкон-
фессионального совета при  
Воронежской областной 
Думе, члену союза  
журналистов России  
Анатолию НИКИФОРОВУ.

Кто сеет  
ветер...

28 октября по Первому каналу была показана передача, 
в которой бывший ответственный чиновник Госдепарта-
мента США и бывший директор ЦРУ с циничным аплом-
бом хвастливо рассказывали о том, что они породили и 
материально содержали так называемое диссидентское 
движение в СССР с целью подрыва устоев государства 
изнутри. 

Сотрудники и читатели Масловской сельской библиотеки 
Новоусманского района выражают искреннюю благодарность 
депутату областной Думы, Герою России Александру Ивановичу 
Пономарёву за постоянное внимание к нашим проблемам, в част-
ности, к комплектованию книжного фонда. Это способствует 
привлечению взрослых и детей к работе с печатным словом, при-
общению к культурным ценностям нашего времени.

Т.н. МаТвеева, заведующая Масловской сельской библиотекой.
Администрация МОУ СОШ №18 и родительская обществен-

ность выражают благодарность депутату областной Думы Ана-
толию Петровичу Швырёву за оказание помощи в организации 
санаторного оздоровления учащихся из социально незащищён-
ных семей.

о.в. Малышева, директор Моу Сош №18.
Настоятель и прихожане Казанского храма р.п. Панино благо-

дарят депутата областной Думы Геннадия Ивановича Макина за 
изготовление колоколов. Здоровья и благополучия вам, Геннадий 
Иванович, на многия лета. Пусть успех и удача сопутствуют вам 
во всех делах, во всех начинаниях. Да хранит вас Господь!

николай БаБий, настоятель казанского храма, протоиерей.
Специализированная детско-юношеская спортивная школа 

олимпийского резерва №10 выражает благодарность депутатам 
областной Думы Андрею Ивановичу Рогатневу и Игорю Нико-
лаевичу Макарову за помощь в приобретении спортинвентаря 
и оборудования спортивных залов по греко-римской и вольной 
борьбе. 

С.и. ФРолов, директор СдЮшоР №10.
Обращаемся со словами  искренней благодарности в адрес 

депутата областной Думы Сергея Николаевича Лукина за посто-
янную помощь и поддержку в создании благоприятных условий 
для детей в муниципальном дошкольном образовательном 
учреждении «Центр развития ребенка – детский сад №194» пос. 
Придонской.

За 2006-2007 учебный год отремонтирована полностью крыша, 
произведён ремонт сантехнического оборудования, приобретены 
игрушки к началу нового учебного года. И это далеко не полный 
перечень выполненных работ. 

Благодаря всесторонней поддержке наш детский сад является 
одним из самых современных и благоустроенных в городе, куда 
родители с удовольствием ведут своих детей.

Сотрудники и родители детского сада №194.
Новохоперский комплексный центр обслуживания населения 

благодарит депутата областной Думы Сергея Степановича Ткачёва 
за оказание материальной помощи в приобретении холодильной 
витрины для нужд отделения временного проживания граждан 
пожилого возраста и инвалидов с. Троицкое Новохоперского 
района. 

е.н. СеРгеева, директор новохопёрского комплексного центра 
социального обслуживания населения.

Сотрудники детского сада №28 г. Воронежа, а также родители 
детей выражают благодарность депутату областной Думы Сергею 
Валериановичу Журавлёву за материальную помощь в приобрете-
нии долгожданных спортивных матов и батута для полноценного 
развития малышей.

о.Ю. лаРина, заведующая детским садом №28 г. воронежа.
Выражаю благодарность депутату областной Думы, руково-

дителю фракции «Справедливая Россия» Александру Валентино-
вичу Корневу и его юристконсульту Елене Николаевне Васнёвой, 
которые откликнулись на мою просьбу и помогли в решении 
квартирного вопроса. Только после их вмешательства тянувшийся 
15 лет процесс завершён и ближайшие мои родственники могут 
спать спокойно, не прибегая к помощи снотворного.

Ю.Б. яновСкий, капитан III ранга запаса. 

Избиратели 
благодарят

адреса конкретных дел

В областную Думу продолжают поступать письма,  
в которых содержатся слова благодарности в адрес  
того или иного депутата за конкретные дела. 

компетентное мнение

На 30-м заседании регионального парламента  
была утверждена областная целевая программа 
«Развитие сельского хозяйства на территории Воро-
нежской области на 2008-2012 годы». Мы попроси-
ли прокомментировать её заместителя председателя 
комитета областной Думы по аграрной политике и 
земельным вопросам Николая АВЕРИНА  
(фракция «Единая Россия»).

такой программы 
не было

Самая главная власть
местное самоуправление 
5 декабря в Парламентском центре в рамках проекта «Информацион-
ный день – среда» с журналистами встретились председатель коми-
тета областной Думы по местному самоуправлению, связям с обще-
ственностью и СМИ Ирина Транькова (фракция «Едина Россия») и 
член этого комитета Юрий Бай (фракция «Единая Россия»).
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Дворец

Уже ближе к вечеру пролетка с воз-
ницей, объехав три типографии, 
остановилась у парадного входа 

четвертой. Под ногами вовсю хлюпала 
грязь, дождь вперемежку со снегом так и 
норовил попасть за шиворот.

- Сгружайте набор! – крикнул с порога 
типографским рабочим возница.

- А у самого что, руки отсохли? – по-
слышалось в ответ.

- Я уже натаскался, - буркнул недоволь-
но возница, - пока собрал в кучу весь набор 
по типографиям. Теперь ваша очередь… 
(Замечу от себя, что каждая страница, 
набранная в металле, весила два пуда - 32 
килограмма. А таких было четыре). 

И демонстративно сел на край длинной 
лавки, занимавшей полкоридора.

Вышли два печатника, говорившие явно 
по-московски, на «гэ». «Гришка, гад, подай 
гребенку, гниды голову грызут», - пере-
дразнил их возница.

- В ноябре семнадцатого, после Октябрь-
ской революции, местную газету набирали 
в трех частных типографиях, а печатали в 
четвертой, - вспоминал Петр Николаевич 
Прудковский. – Почему так? Да просто 
типографии были очень маломощные, не 
хватало шрифтов, квалифицированных 
кадров. Печатные станки приводились в 
действие вручную. Это только к двадцать 
пятому году у нас появились две машины, 
работавшие от электроэнергии.

Долго так продолжаться не могло.
И тогда решили все четыре типогра-

фии объединить. Оборудование свезли 
в бывший окружной суд, который после 
известных событий переименовали во 
Дворец труда. Явно стало не хватать набор-
щиков, потому что кроме газеты выпускали 
множество листовок, воззваний, плакатов. 
Нескольких острогожских рабочих коман-

дировали в Москву и Питер на вербовку 
тамошних наборщиков. Таковых нашлось 
аж двадцать человек.

- Вскоре у нас появился свой про-
фессиональный союз печатников, 
который назывался «Просполи-
граф» - рассказывал мне в свое время 
Прудковский. – Он объединял около 
ста человек, в который, кроме по-
лиграфистов, входили и журналисты 
районной газеты.

Появился и свой клуб у печат-
ников, а при нем действовала би-
блиотека.

Оборудование типографии при-
шлось эвакуировать в девятнадцатом 
году, когда на Острогожск вовсю 
наступали белогвардейцы. Ночью, 
нагрузив подводы разобранными 
на части печатными машинами и 
кассами со шрифтами, тронулись в 
путь по направлению в Алексеевку. 
Конечным пунктом назначения был 
город Бирюч. Намаялись, конечно, 
по бездорожью пока добрались, при-
ходилось не раз и груз с подводы на 
подводу перетаскивать, и голодать, и 
от белых скрываться.

В сентябре того же девятнадцатого 
года, когда деникинцы вплотную по-
дошли к Острогожску, типографское 
оборудование вывезти не удалось. А 
когда в декабре город оказался вновь в 
руках красных, типографии как таковой 
в Острогожске не оказалось. «А чуть раньше 
начальство сбивало нас, рабочих, на разбор-
ку типографии, обещало забрать в Ростов-
на-Дону, говорило: «Вы там будете жить, как 
у Христа за пазухой», - вспоминал рабочий 
В.Белозеров. – А затем типография была вся 
до основания увезена белыми на Кавказ… А 
Красная Армия все дальше и дальше тесни-

ла белогвардейцев и начала очищать от них 
Кавказ. Дошли до Острогожска слухи, что 
увезенная белыми типография находится 
на станции Кавказской. Рабочие стали хо-
датайствовать о командировании туда своих 
представителей для того, чтобы вернуть 
типографию обратно. И ее вскоре привезли. 
Правда, побитой и растерянной».

ДВАДцАТИТРеХлеТНИй редак-
тор Петр Прудковский приходил в 
редакцию спозаранок, к шести утра, 

когда двое мальчишек-экспедиторов на-
чинали запаковывать газету – готовили ее 
к отправке. Он брал из пачки одну газету, 
тут же, притулившись у окна, начинал 
в который раз перечитывать читанное. 

Мальчишки хихикали и шептались:
- Не читал, что ли?
Прудковский слышал их шепот и гром-

ко пояснял:
- Тогда читал газету как редактор, а 

сейчас – как обычный читатель. Это со-
всем другое дело. То работа была, а сейчас 
– удовольствие.

И шел к себе в кабинет.
На столе уже лежали письма, 

пачка центральных газет и губерн-
ская «Воронежская коммуна», 
журнал «Большевик», листки с 
принятыми ночью из Москвы 
радиотелеграммами.

Заглянул ответственный секре-
тарь редакции Николай Григорье-
вич Пичугин, поинтересовался:

- есть ли материалы для засылки 
в набор?

- Рановато, - ответил редактор. – 
еще наш репортер Федоров не по-
являлся с последними новостями.

Федорову же было не до репор-
тажа.

С утра пораньше он мотался по 
разным городским учреждениям 
и «выбивал» деньги за подписку. 
Дело это было очень хлопотное. 
«Платить они никак не хотят, - жа-
ловался Федоров, - и если бы не 
моя настойчивость, переходящая 
иногда в хамство, то не видать нам 
подписных денежек».

Особенно трудно приходилось в 
те дни, когда иссякал запас бумаги, 
и надо было из кожи вон набрать 
денег на покупку новой партии.

Бегая по школам, предприятиям, 
артелям, всяческим организациям и 

учреждениям, Федоров узнавал множество 
городских новостей. И тем самым убивал 
двух зайцев: приносил деньги за подписку 
и первополосные новости.

Письма от крестьян печатались под 
рубрикой «По нашим селам». Вообще, 
газета ежедневно получала 30-40 писем, а 
выпадали дни – и до сотни. «Часто мы не 

успевали разобрать всю корреспонденцию, 
- вспоминал Петр Николаевич, - и тогда 
получался «завал» - письма залеживались, 
шли в архив. Товарищи, сигнализировав-
шие в «Нашу жизнь», бывали в большой 
обиде. Но что поделать? Приходилось до 
поры до времени мириться с маленьким 
размером «Нашей жизни» и небольшим 
штатом сотрудников».

ВООБще, кроме рубрики «По на-
шим селам», в газете были «Разные 
новости», «Уголок селькора», «Спра-

вочный отдел». Прудковский самолично 
готовил материалы селькоров. Он особо 
выделял одного из них, который печатал за-
метки под псевдонимом «Глаз». Писал тот не 
шибко грамотно (вместо «жизнь» - «жызн»), 
но за факты можно было не сомневаться: 
все чин чинарем. Вот и очередное письмо от 
зоркого «Глаза». Он сообщал, что в их селе 
местное кулачье на общем сходе добилось 
решения, чтобы не выделять участок для 
показательного поля. А ведь задумывалась 
хорошая затея: выделить поле, на котором 
бы все делать по агротехнике, по науке, чтоб 
урожаем удивить всю округу, заставить кре-
стьянина следовать это самой агротехнике. 
«Да тут явно и председатель сельсовета не 
без греха, - размышлял Прудковский. -  ему 
любое новое дело, как бельмо на глазу. 
лишняя забота, лишняя графа в отчетах 
перед РИКом (районным исполнительным 
комитетом. – В.С.), уполномоченными и 
перед всякого рода «центрами». В общем, 
гусь еще тот!»

Решено было по поводу этой заметки 
написать критическую статью. Прудков-
кий отодвинул графин с водой, переложил 
груду писем в «шкап» и засел за статью. 

Было у него два часа в запасе.
К трем прибежал типографский пострел 

Серега: «Я за досылом. А то мужики матю-
каются – строк не хватает».

- Наверное, метранпаж Тихон Иванович 
Варченко больше всех разоряется? – спро-
сил ответсек Пичугин.

- А кто ж еще! – ответил Серега. – Вы 
же его знаете…

Варченко и типографские, и редакцион-
ные уважительно называли дядя Варченко 
(почти как Гиляровского – дядя Гиляй). 
Потому что был он в своем деле ас и равных 
ему в Острогожске не сыскать. «Когда дядя 
Варченко в хорошем расположении духа, 
- писал в 1925 году Петр Николаевич Пруд-
ковский, - то верстка проходит сравнитель-
но мирно. Но иногда попадается материал, 
который не с какой стороны не прикинешь 
– то не становится полностью и надо вы-
кидывать из статьи десяток-другой строк, 
то остается пустое место, дырка, которую 
придется заполнять тут же придуманным 
лозунгом или объявлением. Все это выводит 
из терпения Тихона Ивановича. А тут еще и 
редактор стоит над душой…».

Корректор Татьяна Григорьевна Петрова, 
человек интеллигентный, даже не лишенный 
светских манер, обычно затыкала уши ватой, 
чтобы не слышать грубостей верстальщика.

Часам к десяти-одиннадцати ночи вер-
стку заканчивали. И садились подкрепить-
ся хлебом и колбасой из соседней пекарни. 
А потом приступали к печати.

В двадцать пятом году «Нашу жизнь» 
уже печатали на электромашине.

ТОльКО через два дня редактору 
Петру Прудковскому все-таки уда-
лось выбраться в село и вплотную 

заняться письмом, которое прислал сель-
кор «Глаз». Добирался он «до периферии» 
на пролетке, на «прикомандированной» 
в редакцию лошади по кличке Галочка. В 
селе собрал сход. Вопрос один: о выделе-
нии показательного поля. «Вопрос этот 
был тогда разрешен усилиями бедноты, 
- вспоминал Петр Николаевич. – Богатеи 
только злобствовали: «Эх, надо бы этому 
«Глазу», да фонарь под глаз поставить». 
Но ничего у них не вышло. Глаз остался 
самым активным нашим селькором, а мне 
еще не раз пришлось готовить в газету его 
критические заметки».

Через два года Петр Прудковский уехал 
в Воронеж. его пригласили в «Коммуну» 
заместителем редактора. 

Виктор Силин.

Далекое-близкое

Как начиналась «Наша жизнь»
Завтра исполняется девяносто лет одной из старейших районных газет Воро-
нежской области – «Острогожской жизни». Здесь начинали свой путь в жур-
налистику и литературу поэт Василий Кубанев, будущий министр печати СССР 
Борис Стукалин, литературовед Юрий Сурма, писатели Гавриил Троепольский 
и Петр Прудковский. Последний, кстати, был и первым редактором «Нашей 
жизни» - так тогда называлась районка.

 Петр ПРУДКОВСКИЙ.

«30» ноября 2007 г.
№329-в.

Реестровый номер торгов 329
Экземпляр №______

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК 
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

по выбору подрядчика для строительства объекта «Реконструкция МОУ «Хохольская средняя обще-
образовательная школа» в с. Хохол Хохольского района Воронежской области»

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: казенное предприятие Воронежской области «Единая дирекция капитального строительства и 
газификации».
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
2. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (максималь-
ная) цена контракта.
2.1. Предмет государственного контракта: строительство объекта «Реконструкция МОУ «Хохольская средняя общеобразова-
тельная школа» в с. Хохол Хохольского района Воронежской области»;
2.2. Объём выполняемых работ: в соответствии с технической частью конкурсной документации;
2.3. Место выполнения работ: Воронежская область, Хохольский район, с. Хохол;
2.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 117 025 534 (сто семнадцать миллионов двадцать пять тысяч пятьсот трид-
цать четыре) рубля;
Срок выполнения работ: 2007 – 2010 г.г.
Источник финансирования: федеральный бюджет, областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано «15» октября 2007 года в информационно-
аналитическом бюллетене «Конкурсные торги» №284к-567 и «16» октября 2007 года в газете «Коммуна» №157.
3. Конкурсная комиссия определена в составе: 

1. Барсукова 
Наталья Николаевна

- заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области пред-
седатель комиссии;

2. Бавыкина
Маргарита Михайловна

- начальник отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг 
главного финансового управления  области, заместитель председателя комиссии;

3. Ефремова
Ирина Вячеславовна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, 
оказание услуг главного финансового управления  области, заместитель председателя 
комиссии;

4. Петрова
Светлана Геннадьевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, ока-
зание услуг главного финансового управления Воронежской области, секретарь комиссии;

5. Синельникова 
Наталья Ивановна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, ока-
зание услуг главного финансового управления Воронежской области, секретарь комиссии;

Члены комиссии:
6. Панченко

Елены Александровны
- ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронежской 
области;

7. Нестеренко
Валентина Николаевна

-консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг 
главного финансового управления Воронежской области;

8. Плотников 
Владимир Николаевич

- заместитель руководителя главного управления экономического развития Воронежской 
области;

9. Сальников 
Алексей Александрович

- заместитель генерального директора – начальник управления капитального строитель-
ства КП ВО «Единая дирекция капитального строительства и газификации»;

10. Маслов 
Владимир Иванович

- начальник отдела капитального строительства КП ВО «Единая дирекция капитального 
строительства и газификации».

11. Бетин
Валентин Евгеньевич

- консультант отдела реализации программы «Социальное развитие села» главного управ-
ления аграрной политики Воронежской области;

12. Петляков 
Евгений Николаевич

- инженер отдела реализации программы «Социальное развитие села» главного управления 
аграрной политики Воронежской области;

13. Суховерхова
Екатерина Вадимовна

- начальник юридического отдела ГУ «Финанс-групп»;

14. Зайцев 
Александр Иванович

- экономист ГУ «Финанс-групп».

В состав конкурсной комиссии входит 14 (четырнадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 11 (одиннадцати) членов 
комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе:
Конкурная комиссия с 29 ноября 2007 г. по 30 ноября 2007 г. осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в кон-
курсе, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками конкурса (см. Протокол рассмотре-
ния заявок на участие в открытом конкурсе №329-б от 29 ноября 2007 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по 
адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией проводилась оцен-
ка и сопоставление заявок следующих участников:

Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку, допущенный к участию в конкурсе
329-1 ООО «АСА»
329-5 ООО Районная управляющая компания «Репьёвская»
329-6 ОАО «Воронежагропромстрой»
329-7 ООО «СтройСтарСвязь»
329-8 ООО «Павловскгранит-Жилстрой»

6. Результаты оценки и сопоставления сведены в таблицу: см. Приложение к протоколу №329-в от 30.11.2007.
7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оцен-
ки и сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, принято решение о присвоении заявкам на 
участие в конкурсе следующих порядковых номеров:

Предмет государственного кон-
тракта

Регистраци-
онный
номер заявки

Участник конкурса Присвоенный порядковый номер
по мере уменьшения степени  
выгодности предложенных усло-
вий исполнения контракта (араб-
скими цифрами и прописью)

Строительство объекта «Реконструк-
ция МОУ «Хохольская средняя обще-
образовательная школа» в с. Хохол 
Хохольского района Воронежской 
области».

329-8 ООО «Павловскгранит-
Жилстрой»

1 (первый)

329-5 ООО Районная управляющая 
компания «Репьёвская»

2 (второй)

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
8.1. Признать победителем открытого конкурса по выбору подрядчика для строительства объекта “Реконструкция МОУ “Хо-
хольская средняя общеобразовательная школа” в с. Хохол Хохольского района Воронежской области”:
– ООО «Павловскгранит-Жилстрой» (394030, г. Воронеж, ул. Кольцовская, 46а) с предложенной ценой контракта – 99471705 
(девяносто девять миллионов четыреста семьдесят одна тысяча семьсот пять) рублей, заявке которого присвоен первый 
номер.
– Второе место присудить ООО Районная управляющая компания «Репьёвская» (Воронежская обл., Репьёвский р-н, с.Репьёвка, ул. 
Октябрьская, 42), заявке которого присвоен второй номер.
8.2. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего про-
токола.
Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проект государственного кон-
тракта для его подписания подрядчиком.
Условия исполнения государственного контракта, указанные участником размещения заказа:

Наименование объекта 
описание работ

Критерии оценки заявок на уча-
стие в конкурсе

ООО «Павловскгранит-Жилстрой»
329-8

Строительство объекта «Реконструкция 
МОУ «Хохольская средняя общеобразо-
вательная школа» в с. Хохол Хохольского 
района Воронежской области».

Цена контракта 99 471 705
Качество работ (в том числе, ка-
чество применяемых материа-
лов, изделий, конструкций, и обо-
рудования, методы и технологии 
производства работ, организа-
ция выполнения работ; система 
контроля качества)

100% в полном соответствии с требо-
ваниями действующих нормативных до-
кументов

Срок предоставления гарантий 
качества выполняемых работ (не 
менее 60 месяцев)

61 месяц

8.3. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайтах www.zakupki.gov.ru, www.gfu.vrn.
ru.
Заседание комиссии окончено «30» ноября 2007 г. в 10 часов 30 минут.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.
Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.
Член комиссии Синельникова Н.И.
Член комиссии Суховерхова Е.В.
Член комиссии Зайцев А.И.
Член комиссии Плотников В.Н.
Член комиссии Бетин В.Е.
Член комиссии Петляков Е.Н.
Член комиссии Сальников А.А.
Член комиссии Маслов В.И.
Секретарь Петрова С.Г.

Приложение к протоколу 329-в от 30.11.2007 г.
Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе

№ Критерии оценки заявок на участие 
в конкурсе

Регистр № 
заявки

Наименование участника  
размещения заказа
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Решения о присвоении баллов
1 2 3 4 5 6 7 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20=18*19 21
1 Цена контракта 329-1 ООО «АСА» 104 060 769 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 0,7 1,4

329-5 ООО Районная управляющая компания «Репьёвская» 103 356 085 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 2,8
329-6 ОАО «Воронежагро-промстрой» 106 493 236 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0,7
329-7 ООО «СтройСтарСвязь» 103 559 821 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 2,1
329-8 ООО «Павловскгранит-Жилстрой» 99 471 705 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 3,5

2 Качество работ (в том числе, каче-
ство применяемых материалов, из-
делий, конструкций, и оборудования, 
методы и технологии производства 
работ, организация выполнения ра-
бот; система контроля качества)

329-1 ООО «АСА» Участником представлены: краткая пояснительная записка о действующей системе контроля качества вы-
полняемых работ, применяемых материалов и оборудования; копии сертификатов на основные строитель-
ные материалы. Применяемые технологии в соответствии со СНИП, ГОСТ и ТУ.

1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0,2 0,2

329-5 ООО Районная управляющая компания «Репьёвская» Участником представлены: пояснительная записка о системе контроля качества; подробное описание при-
меняемых технологий и технических решений, методов производства работ; копии сертификатов на основ-
ные строительные материалы.

1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0,2

329-6 ОАО «Воронежагро-промстрой» Участником представлены: краткая пояснительная записка о действующей системе контроля качества вы-
полняемых работ, применяемых материалов и оборудования; копии сертификатов на основные строитель-
ные материалы. Применяемые технологии: традиционным способом.

1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0,2

329-7 ООО «СтройСтарСвязь» Участником представлены: пояснительная записка о действующей системе контроля качества выполняе-
мых работ, применяемых материалов и оборудования; копии сертификатов на основные строительные 
материалы.

1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0,2

329-8 ООО «Павловскгранит-Жилстрой» Участником представлены: пояснительная записка о системе контроля качества действующей в ООО 
«Павловскгранит-Жилстрой»; копии сертификатов на основные строительные материалы. Применяемые 
технологии в соответствии с разработанным проектом.

1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0,2

3 Срок предоставления гарантий каче-
ства выполняемых работ (не менее 
60 месяцев)

329-1 ООО «АСА» 63 месяца 3 3 3 3 3 2 3 3 3 3 3 2,9 0,1 0,29
329-5 ООО Районная управляющая компания «Репьёвская» 72 месяца 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 0,5
329-6 ОАО «Воронежагро-промстрой» 65 месяцев 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 0,4
329-7 ООО «СтройСтарСвязь» 60 месяцев 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0,1
329-8 ООО «Павловскгранит-Жилстрой» 61 месяц 2 2 2 2 2 3 2 2 2 2 2 2,09 0,209

Общая оценка заявок на участие в конкур-
се по всем критериям

329-1 ООО «АСА»

На основании общей оценки по всем критериям каждой заявке относительно других по мере уменьшения суммы баллов присваивается порядковый номер. Заявке, которая набрала максимальную 
сумму баллов, присваивается первый номер.

1,89 4
329-5 ООО Районная управляющая компания «Репьёвская» 3,5 2
329-6 ОАО «Воронежагро-промстрой» 1,3 5
329-7 ООО «СтройСтарСвязь» 2,4 3
329-8 ООО «Павловскгранит-Жилстрой» 3,909 1

Председатель ______________________Барсукова Н.Н.
Секретарь ___________________________Петрова С.Г.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении конкурса 

на замещение вакантных 
должностей

Территориальный орган Федеральной 
службы государственной статистики 
по Воронежской области (Воронеж-
стат) объявляет конкурс на замеще-
ние вакантных должностей  начальни-
ка отдела сводной информации и ве-
дущего специалиста-эксперта отдела 
статистики сельского хозяйства.
Документы на участие в конкурсе по-
даются до 17 часов 09 января 2008 
года по адресу: г. Воронеж, ул. Плеха-
новская, д. 23, кабинет 463.
Подробную информацию о конкурсе 
можно получить по тел. 55-15-57.

Требования к участникам кон-
курса:
- наличие высшего профильного об-
разования либо образования иного 
направления подготовки по специаль-
ностям, соответствующим функциям и 
конкретным задачам, возложенным 
на структурное подразделение, 
- наличие не менее двух лет стажа го-
сударственной гражданской службы 
(государственной службы иных видов) 
или не менее четырех лет стажа рабо-
ты по специальности – для должности 
начальника отдела;
- наличие не менее 3 лет стажа работы 
по специальности;
- знание законодательства о граж-
данской службе;
- профессиональное владение ком-
пьютером;
- коммуникабельность.
Более подробная информация по 
квалификационным требованиям для 
вакантной должности и условиям про-
хождения гражданской службы раз-
мещена на сайте Воронежстата.
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Курск, Липецк, Орел, Тамбов, Ростов�на�Дону, Волгоград,
Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

За содержание рекламных материалов
ответственность несет рекламодатель.

Лот 1. Объекты основных средств 213 единиц.
Состав лота опубликован в «Российской газете» № 241 от

27.10.2007г. (сообщение №39020) и в газете «Коммуна» №164
от 27.10.2007г.

Начальная цена лота 1178712 руб.
Лот 2. Объекты основных средств 525 единиц.
 Состав лота опубликован в «Российской газете» № 241 от

27.10.2007г. (сообщение №39020) ) и в газете «Коммуна» №164
от 27.10.2007г.

Начальная цена лота – 482656,5 руб.
Лот 3. Готовая продукция 300 типономиналов в коли�

честве 3792888 штук.
Состав лота опубликован в «Российской газете» № 241 от

27.10.2007г. (сообщение №39020) ) и в газете «Коммуна» №164
от 27.10.2007г.

Начальная цена лота – 5905210,37 руб.
Лот 4. Готовая продукция 51 типономинал в количе�

стве 100160 штук.
Состав лота опубликован в «Российской газете» № 241 от

27.10.2007г. (сообщение №39020) ) и в газете «Коммуна» №164
от 27.10.2007г.

Начальная цена лота – 436953,15 рублей.

Организатор торгов � конкурсный управляющий Рынденко
Е.Я.

Шаг аукциона – 5% от начальной цены.
Задаток 20% от начальной цены вносится на р/с ОАО «ВЗПП»

40702810600000000892 в филиале банка Рыбинский ОАО «Кред�
промбанк», г. Рыбинск, к/с 30101810200000000733, БИК
047885733.

Задатки должны поступить на указанный счет не позднее
17.00 по московскому времени 10.01.2008г. Претенденты, чьи
задатки не поступили на счет до указанного срока, к участию в
торгах не допускаются.

Срок приема заявок до 10.01.2008г. Заявки на участие в
торгах принимаются только в письменном виде и подаются
одновременно с полным комплектом требуемых для участия в
Аукционе документов путем вручения их уполномоченному
лицу Организатора торгов по месту приёма заявок.

Места приёма заявок:
� Ярославская обл., г. Рыбинск, ул. Чкалова, д.6, кв. 4.
� г. Воронеж, Ленинский проспект,119А, офис конкурсного

управляющего ОАО «ВЗПП».
Торги состоятся 17.01.2008г. в 12 часов по адресу: г. Москва,

ул. Добролюбова, 6, офис НП «РСОПАУ».
Для участия в аукционе претенденты представляют Орга�

низатору торгов заявку с приложением следующих докумен�
тов:

� копию платёжного документа об оплате задатка;
� копию паспорта (для физ. лиц);
� копии учредительных документов, решение соответству�

ющего органа претендента, разрешающее  приобретение иму�
щества;

� копию выписки из ЕГРЮЛ;
� копию баланса Претендента – юридического лица на пос�

леднюю отчетную дату с отметкой уполномоченного налогово�
го органа;

� документ, подтверждающий полномочия лиц на подписа�
ние тех представленных Претендентом документов, в которых
содержатся подписи указанных лиц.

Обязанность доказать своё право на участие в тогах лежит на
претенденте. Указанные документы в части их оформления и
содержания должны соответствовать требованиям законода�
тельства РФ.

Получить договор о задатке, ознакомиться с дополнитель�
ной информацией о предмете торгов, с порядком проведения
торгов и порядком ознакомления с имуществом можно в рабо�
чие дни с 8 до 17 часов по местам приёма заявок или по телефо�
ну: (4855) 289035.

Подведение итогов торгов состоится 17.01.2008г. по месту
их проведения.

Победителем торгов признается участник, предложивший
наибольшую цену.

Договор купли�продажи заключается победителем торгов и
продавцом в течение 10 дней с даты подведения итогов торгов,
оплата по договору производится не позднее чем через 7 дней
с момента возникновения права собственности у покупателя
на расчетный счет ОАО «ВЗПП».

ОАО «Воронежский завод полупроводниковых приборов»
(ИНН/КПП  3661001922/366101001)

объявляет о проведении открытых торгов в форме аукциона по продаже имущества:

Департамент градостроительства и земельных отношений
администрации городского округа город Воронеж

(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45) на основании п. 3 ст. 31
Земельного кодекса РФ, постановления главы городского округа

город Воронеж № 988 от 04.07.2007 года, акта выбора
земельного участка и градостроительного заключения

ИНФОРМИРУЕТ
О ПРЕДСТОЯЩЕМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ

 ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
площадью 10053 кв. м для строительства физкультурно�

оздоровительного комплекса в городском округе город Воронеж,
месторасположение которого: г.Воронеж, ул.60�летия ВЛКСМ, 6а.

Предоставление земельного участка будет производиться в
соответствии с действующим законодательством уполномоченным

органом – Главным управлением государственного имущества
Воронежской области (пл.Ленина, 12).

Департамент градостроительства и земельных отношений
администрации городского округа город Воронеж

(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45) на основании п. 3 ст. 31
Земельного кодекса РФ, постановления главы городского округа

город Воронеж № 988 от 04.07.2007 года, акта выбора
земельного участка и градостроительного заключения

ИНФОРМИРУЕТ
О ПРЕДСТОЯЩЕМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ

 ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
площадью 2113 кв. м  и 3941 кв. м для размещения мини�рынка

в городе Воронеже, месторасположение которого: г.Воронеж,
ул.60�й Армии. Предоставление земельного участка будет

производиться в соответствии с действующим законодательством
уполномоченным органом – Главным управлением
государственного имущества Воронежской области

 (пл.Ленина, 12).

ПОЗДРАВЛЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.   в администрации  Коминтерновского р�на:

Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21�14�55.

СОБЕРИ СВОЮ
КОЛЛЕКЦИЮ!

Издательский дом «Коммуна» начал издание серии книг «Биография
воронежского памятника». Автор серии – известный воронежский крае/
вед В.И.Кононов.

В настоящий момент вышли из печати книги «Памятник генералу Черняховско�
му», «Памятник императору Петру Великому», в производстве находится «Памятник
собаке» (о памятнике литературному герою Г.Троепольского «Белый Бим Черное
ухо»).

В чем достоинство этих книг? Автор обстоятельно рассказывает о судьбе каждого
воронежского памятника, о подобных монументах в других городах. Приводит массу
интересных историй, связанных с тем или иным сооружением. Книги адресованы
читателям всех возрастов, для которых близка и интересна история родного края.
Они могут стать незаменимым источником информации для школьников, студентов
по истории родного края. Всего планируется издать более полутора десятков книг.

Соберите их – и у вас будут под рукой эти полезные и нужные книги!
Книги можно приобрести  в воронежских магазинах «Библиосфера»,

«Лики Воронежа», «Книжный мир семьи», «Амиталь», «Маско», в киосках
«Роспечати», а также в редакции газеты «Коммуна». Справки по тел.
(4732) 39/00/87.

Департамент по недропользованию по Центральному феде�
ральному  округу (Центрнедра) объявляет о проведении аукци�
она на получение права пользования недрами с целью разведки и
добычи огнеупорных глин на участке Белый Колодец Юго�Вос�
точный и участке Волхоновский Латненского месторождения в
Воронежской области.

Аукционы состоятся в 10 часов 00 мин. и 14. часов 00 мин.
(время московское), соответственно, 5 февраля 2008 г. по адресу:
г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 53, оф. 903, отдел геологии и
лицензирования по Воронежской области Центрнедра (Воро�
нежнедра). С порядком проведения аукционов, условиями
пользования недрами, а также геологической и другой информа�
цией, необходимой для принятия решения об участии в аукцио�
не, можно ознакомиться в Воронежнедра. Заявки принимаются
до 16.00 20 декабря  2007  года.
Справки по адресам: 394026, г. Воронеж, ул. Плехановская,

д. 53, оф. 903,  тел. (4732) 52�22�95; 117105, г. Москва,
Варшавское шоссе, 39а, тел.: (499) 611�22�21, 611�01�49.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
о проведении аукциона

на право пользования недрами

Департамент градостроительства и земельных отношений
администрации городского округа город Воронеж (г.Воронеж,

ул.Кольцовская, 45) на основании п. 3 ст. 31 Земельного кодекса
РФ, постановления главы городского округа город Воронеж от

16.08.2007 года №1300, акта выбора земельного участка и
градостроительного заключения

ИНФОРМИРУЕТ
О ПРЕДСТОЯЩЕМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ

 ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
площадью 246 кв. м для проектирования реконструкции нежилого
здания под автосервис, месторасположение которого: г.Воронеж,

ул. 25 Января, 73б, при условии приобретения права на заклю�
чение договора аренды. Предоставление земельного участка будет
производиться в соответствии с действующим законодательством

уполномоченным органом – Главным управлением государст�
венного имущества Воронежской области (пл.Ленина, 12).

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Заместителя главного редактора газеты «Коммуна»

Анатолия Петровича Бавыкина
поздравляем с днем рождения.

Искренне желаем крепкого здоровья, счастья, благополучия,
неувядаемого творческого вдохновения.

                                                                                  Друзья, коллеги.

Собственники земельных долей АО «Черноземье»
(Воронежская область, Панинский район)

 уведомляют о проведении общего собрания
собственников земельных долей.

Место проведения: г. Воронеж, ул. Платонова, д. 19, 5�й этаж,
офис группы компаний «Черноземье Агро».

Время проведения: 10 января 2008г., 12.00. Начало регистрации участников
долевой собственности – в 11.00.

Повестка дня:
1. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности

земельного участка, в границах которой в первоочередном порядке выделяются
земельные участки в счет земельных долей.

2. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности
земельного участка, в границах которой выделяются земельные участки в натуре в
счет земельных долей для передачи таких земельных участков в аренду, условий
передачи в аренду.

3. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности
земельного участка, в границах которой находятся невостребованные земельные
доли.

4. Прочее.

По всем вопросам обращаться к Хариной Наталье Юрьевне по адресу:
г. Воронеж, ул. Платонова, 19. Тел.: (4732) 20�40�22, 20�40�26.

Департамент градостроительства
и земельных отношений городского
округа город Воронеж и застройщик
ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН

О ПРОВЕДЕНИИ
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по вопросу строительства жилого

комплекса по адресу:
г.Воронеж, ул.Кривошеина, 13.

Всех заинтересованных лиц просим
принять участие в слушании,

которое состоится 21 декабря 2007 г.
в 12.00 по адресу: г.Воронеж,

ул.Свободы, 73.
10 декабря на Воронежском почтамте с 10.00 до 14.00 будет

проведена акция по подписке «Из добрых рук с любовью», орга�
низованная Управлением Федеральной почтовой связи Воро�
нежской области и редакциями газет. Всем, кто в этот день под�
пишется на «Коммуну», почта предоставит скидку с подписной
цены, а редакция  � призы.

Напоминаем нашим читателям, что до окончания подписной
кампании остаются считанные дни. И акция на Воронежском
почтамте � хорошая возможность оформить подписку по щадя�
щей цене.

По итогам подписки на первое полугодие 2008 года в конце
декабря пройдет призовая игра. Главные призы – три цветных
телевизора, а также масса полезных в хозяйстве вещей. Выписы�
вайте «Коммуну», будьте в курсе всего, что происходит в Воро�
нежской области, в стране и мире. Участвуйте в призовой игре!

Оставайтесь с нами!

«Из добрых рук с любовью» –
акция для подписчиков «Коммуны»

Подарок – хорошо,
а два – лучше!

По итогам декады подписки «Коммуна» провела очередной этап
призовой игры среди подписчиков, в ходе которого определи�
лась судьба призов: микроволновой печи, чайного сервиза, мик�
сера и фена. Среди победителей оказался житель Воронежа –
Николай Луговских. Что интересно, годовую подписку на газету
«Коммуна» ему подарил на юбилей его друг Федор Мозговой.
Так что, получается, вместе с подпиской Николай Яковлевич
получил еще и подарок � миксер.

 Николай Яковлевич, вы раньше чтонибудь выигрывали?
� Нет, это мой первый приз. Да я и не участвовал никогда ни в каких

розыгрышах. Вот внучка, Лиза, регулярно выигрывает призы, но не в
лотерее, а в спортивных соревнованиях. Она у меня гимнастка�худож�
ница. Маленькая еще – семь лет только, но вот в прошлый раз чайный
сервиз домой принесла.

 Что будете делать с вашим призом?
� Разумеется, приготовим что�нибудь вкусное. Вот моя жена очень

хорошо печет блинчики. Миксер ей поможет!
 Кстати, как вы узнали приятную новость?
� Друг позвонил, который как раз и подписал меня на газету! Радо�

стный такой. Он вашу газету давно выписывает. Я тоже ваш давний
читатель. Познакомился с «Коммуной» еще в 60�е годы, одно время
даже выписывал. А так просто покупаю периодически. Вот друг и
решил подписать меня сразу на целый год, чтобы я не беспокоился и
всегда был в курсе событий.

Хороший друг у Николая Яковлевича: себя подписал и своего това�
рища. То есть хороший пример подал.

Так что если вы раздумываете, что дарить своим родным и друзьям
в преддверии новогодних праздников, помните: подписка на газету –
самый верный и оригинальный вариант.

Обладателя «коммуновского» приза расспрашивала
Ольга БАБКИНА.Ф
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ПРЕДЛАГАЕМ ДЛЯ РЕАЛИЗАЦИИ

Семилукский район Воронежской области, с. Землянск, пер. Колодезный, д. 4.
Тел./факс 8�47372�31349, тел. 8�47372�31145.

1. Горох «Фокор» � элита, I репрод.
2. Горох «Таловец�70» � элита, I репрод.
3. Пшеница яр., мягкая «Крестьянка» � I репрод.
4. Гречиха «Дикуль» � II репрод.

СЕМЕНА УРОЖАЯ 2007г.
Цены

договор�
ные.

Самый частый, главный и больной воп�
рос, с которым обращаются новые интер�
нет�абоненты, – контроль расхода трафи�
ка. Проще говоря – звонят и спрашивают,
к примеру: «Я в Интернете пробыл всего 2
часа, почему мне выставили счет на 3000
рублей?» Администраторам службы тех�
нической поддержки стоит немалых мо�
ральных сил снова и снова, десятки раз в
день, проводить малый технический лик�
без. Причина в том, что подключить высо�
коскоростной Интернет стало настолько
просто и доступно для каждого, что люди
часто даже не понимают сути оказываемой
им услуги. Отсюда возникает масса вопро�
сов. Например, принцип тарификации
скоростного Интернета («за трафик», а не
«за время, проведенное в Сети») многие
узнают лишь в конце месяца, получив счет
за услуги связи.

Вместе с тем начальник Воронежской
«междугородки» Андрей Дедов считает эту
ситуацию вполне нормальной: «Ушли те
времена, когда человек за компьютером,
выходящий в Сеть, был подготовленным
специалистом, так называемым «продви�
нутым пользователем». Сегодня это услуга
массовая, она доступна всем, как обыч�
ный городской телефон, поэтому в Интер�
нет выходят люди с разным образованием
и некоторых элементарных вещей просто
не знают или недопонимают. Это нормаль�
но, так и должно быть – это обычная «бо�
лезнь роста».

Сергей Будников, ведущий инженер служ
бы технической поддержки клиентов Воро
нежской МТТС, рассказывает:

— Для нас самым интересным является
тот факт, что большое количество клиен�
тов вообще не знает о существовании сер�
вера статистики. О том, что им придётся
заплатить конкретную сумму, они узнают
только в начале следующего месяца, при
получении счета. При этом люди не пред�
принимают никаких шагов, чтобы как�то
контролировать процесс расхода денег. В
случае коммутируемого доступа мы рабо�
таем «по времени», телефон занят, момент
отключения четко прослеживается. А от�
ключились – и всё, трафика нет. В случае
же постоянного подключения (скорост�

СКОРОСТНОЙ ИНТЕРНЕТ.
На что важно обратить внимание?

ной ADSL�Интернет, Домолинк) сам мо�
мент «разъединения» не так заметен, да и как
бы нет необходимости отключаться от Сети
– телефон же не занят, когда вы в Интернете.
Но возникает такая тонкость, например:
очень многие программы периодически про�
веряют в Интернете, нет ли обновлений: по
безопасности, новых версий самой програм�
мы. А поскольку большинство программ
общается с Сетью «самостоятельно», без уча�
стия пользователя «посещая» сайты, а иног�
да и скачивая обновления, из таких «кру�
пиц» складывается ощутимый трафик.

Кроме того, высокая скорость подключе�
ния стимулирует развитие файлообменных
сетей и сейчас настолько просто обмени�
ваться фильмами и музыкой, что эта воз�
можность как раз и является основным ло�
комотивом подключений.

Для частных пользователей услугой До�
молинк есть такое понятие – локальный тра�
фик: в пределах «родной» сети трафик между
ними считается бесплатным. Но надо быть
уверенным, что фильм, который хочется ска�
чать, лежит в «бесплатном» диапазоне, а не
обойдется вам, к примеру, в тысячу рублей.
Невнимание пользователя к техническим
деталям может обернуться большими трата�
ми трафика и денег.

Простые рекомендации таковы. Даже
опытным пользователям надо применять
персональные пакетные фильтры. Существу�
ет два вида пакетных фильтров: первый –
пакетные фильтры на пользовательском ком�
пьютере, второй – на сервере провайдера.
Это достаточно элегантный способ решить
проблему неконтролируемого расхода тра�
фика различными программами. Вы запус�
каете фильтр, задаёте, например, «только
бесплатный диапазон» и пользуетесь Ин�
тернетом уже спокойно.

Можно использовать специальные про�
граммы на самом компьютере. Сюда отно�
сятся как специализированные программы,
так и «межсетевые экраны» («фаерволы»),
которые будут запрещать всем несанкцио�
нированным программам выход в Интер�
нет. Причем очень часто можно не разби�
раться, как работают такие фильтры, – они
имеют «режим обучения», и тогда этот фильтр
будет «докладывать»: «такая�то программа
хочет зайти на этот сайт! Разрешить? Запре�

тить?» Через день у вас будет уже настро�
енный фильтр, и вы не «попадёте» на дос�
таточно большое количество трафика.

Важно правильно понимать все плюсы и
минусы разных видов подключения! Ком�
мутируемый Интернет�доступ сравним с
самокатом. Вы едете медленно, но и веро�
ятность разбиться невелика. Интернет по
технологии ADSL («Домолинк») – это
«скоростной автомобиль»: перед вами от�
крываются другие возможности, но перед
началом движения неплохо бы выучить
правила и пристегнуть ремень безопасно�
сти!

Существует много технических возмож�
ностей избежать бесконтрольного расхода
трафика в Интернете, однако самой на�
дежной возможностью попробовать ско�
ростной Интернет и застраховать себя от
неконтролируемых трат стал «предопла�
ченный скоростной доступ в Сеть» – так
называемая услуга «Билл Мастер». Боль�
ше, чем у вас есть на карточке, вы уже
точно не израсходуете.

А с октября текущего года абонентам
Домолинк стали доступны и безлимитные
тарифные планы. Суть которых в том, что
вы платите фиксированную сумму в месяц
и пользуетесь скоростным доступом в Сеть
без ограничения по количеству скаченной
информации. Правда, есть некоторое ог�
раничение по скорости, но тем, кто скачи�
вает большие объемы информации из
Сети, а также начинающим пользовате�
лям такие тарифные планы будут, безус�
ловно, удобны. Тарифный план «Эксп�
ресс Линк128», предполагающий ограни�
чение максимальной скорости до 128 кбит/
сек, обойдется абоненту в месяц в 990 руб�
лей. Тарифный план «Экспресс Линк256»,
предполагающий ограничение макси�
мальной скорости до 256 кбит/сек, будет
стоит 1300 рублей в месяц.

Подробнее о предложениях услуги До
молинк, об услуге «Биллмастер» и некото
рых важных технических моментах работы
в Сети можно узнать на сайте провайдера –
Воронежского филиала ОАО «ЦентрТеле
ком» в разделе http://portal.vsi.ru , а также
по телефону в Воронеже 050 или в центрах
услуг связи.

Служба информационно
аналитического обеспечения

Воронежского филиала
 ОАО «ЦентрТелеком».

Скоростной Интернет от Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком» привле�
кает к себе всё новых абонентов. Однако у начинающих пользователей часто
возникает немало технических вопросов. Самые главные из них – вопросы безопас�
ности и контроля трафика.
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� календарь карманный от 3,15 руб.;
� календарь А3+ (4+0) от 8,00 руб.;
� листовка А4 (1+0) (ризограф) от 1,00 руб.;
� листовка А3 (1+0) (ризограф) от 1,50 руб.;
� буклет А4 полноцветный от 9,00 руб.;
� штендер выносной от 4000,00 руб.;
� открытки А5 от 8,00 руб.

ПРЕДЛАГАЕТ РАЗРАБОТКУ
И ИЗГОТОВЛЕНИЕ
РЕКЛАМНОГО МАТЕРИАЛА
ДЛЯ ПРЕДВЫБОРНОЙ
КАМПАНИИ:

ООО «Мастерская Чурюмова»

Адрес: г. Воронеж, Московский пр/т, 54. Тел.: (4732) 512/975; 512/935.
Цены � на момент публикации.


